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CONSIGLIO COMUNALE DI NERVIANO 
DEL 23.7.2020 – ORE 20.30 

 
 

PRESIDENTE  
Buonasera a tutti.  
Ben ritrovati in quest’ultimo Consiglio, prima dell a 

pausa estiva.  
Prima d’iniziare il Consiglio Comunale, visto che è  

venuto a mancare Pietro Re Dionigi, che è stato Ass essore nei 
passati anni, facciamo un minuto di silenzio. 
 
PRESIDENTE  

Buonasera a tutti. 
Passo la parola alla dottoressa Bello, per l’appell o 

nominale.  
Prego.     
 

DOTTORESSA BELLO ELENA (SEGRETARIO GENERALE)  
Grazie, Presidente.  
Buonasera.  
Cozzi Massimo, presente.  
Zancarli Paolo, presente. 
Guainazzi David Michele, presente. 
Panaccio Romano, presente. 
Pagnoncelli Raffaella, assente. 
Alpoggio Elisa, presente.   
Cozzi Claudio, presente. 
Carugo Francesca, presente.   
Crespi Pamela, presente.   
Sala Carlo, presente.   
Musazzi Paolo, assente. 
Parini Sergio, presente. 
Spezi Luca, assente.  
Colombo Daniela, presente. 
Fontana Enrico, presente. 
Re Depaolini Maria Carolina, presente. 
Camillo Edi, presente. 
 

PRESIDENTE  
Buonasera a tutti. 
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Dichiaro aperto questa seduta del Consiglio Comunal e che, 
ancora, è a porte chiuse a causa dell’emergenza. 

I Consiglieri presenti in aula sono 14 su 17 assegn ati in 
carica. 
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P. N. 1 – OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL 28.5.2020. 
 
PRESIDENTE  
  Iniziamo dal primo punto che è 

 
APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL 28.5.2020. 

 
 Invito i signori Consiglieri ad indicare eventuali  
rettifiche al verbale in oggetto. 
 Se non ci fossero eventuali rettifiche, metto a vo tazione 
il verbale. 
 
 I Consiglieri presenti in aula sono 14. 
 Consiglieri astenuti? Nessuno. 
 Consiglieri votanti 14. 
 Voti favorevoli? 14. 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
D E L I B E R A 

 
 Di approvare il verbale delle deliberazioni dalla N. 15 
alla N. 28 adottate dal Consiglio Comunale nella se duta del 
28 maggio 2020. 
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P. N. 2 – OGGETTO: COMUNICAZIONE PRELEVAMENTO DAL F ONDO DI 
RISERVA DI CUI ALLA DELIBERAZIONE N. 61/G. C. DELL’ 11.6.2020 
 
PRESIDENTE 
 Il prossimo punto è 
 

COMUNICAZIONE PRELEVAMENTO DAL FONDO DI RISERVA DI CUI ALLA 
DELIBERAZIONE N. 61/G. C. DELL’11.6.2020 

 
I Consiglieri presenti in aula sono 14 su 17, risul tano 

assenti i Consiglieri Musazzi Paolo, Pagnoncelli Ra ffaella e 
Spezi Luca.  

Vado a dare lettura della comunicazione: 
 
Comunica, ai sensi dell’art. N. 166 del D. Lgs. 267  del 

18 agosto 2000 e dell’art. N. 22 del regolamento di  
contabilità che, con deliberazione N. 61/G. C. dell ’11 giugno 
2020 è stato effettuato un prelevamento dal fondo d i riserva. 

 
Ci sono eventuali interventi in merito? 
Prego Consigliere Colombo. 

 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
 Volevo chiedere dei chiarimenti a proposito di que sta 
deliberazione, perché la delibera di Giunta N. 61 f a 
riferimento a questo stanziamento, che è pari a 26. 000 euro, 
per poter dare un incarico di assistenza legale al fine di 
resistere in giudizio per il ricorso presentato dal la società 
Rete Gas.  

Siccome adesso non voglio discutere lo stanziamento , 
capisco la necessità, però volevo capire un attimin o, visto 
la cifra in gioco, cosa dovesse succedere nel caso in cui la 
Cassazione dovesse dar ragione a Rete Gas? Perché, se non 
ricordo male, si parlava di circa 800/900.000 euro che erano 
stati accantonati, poi – mi corregga Assessore se r icordo 
male – erano stati svincolati e non so se riutilizz ati per la 
spesa corrente o cos’altro. Quindi, mi chiedevo, co sa si 
palesa all’orizzonte nell’ipotesi sfortunata in cui  la 
Cassazione dovesse dar ragione a Rete Gas? 
 
PRESIDENTE 
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 Grazie, Consigliere. 
 Assessore prego. 
 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 Noi ci auguriamo tutti che la Cassazione, proprio per un 
principio di giustizia, non dia ragione alla 2 I Re te Gas, ma 
dia ragione agli Enti Locali. Per il nostro Comune non ci 
saranno problemi, in quanto sono già previsti degli  
accantonamenti in bilancio, quindi noi non dovremmo  temere 
nessun dissesto. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Assessore. 
 Ulteriori interventi? 
 Passiamo al prossimo punto. 
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P. N. 3 – OGGETTO: RATIFICA DELIBERAZIONE N. 52/G. C. DEL 
21.5.2020 AD OGGETTO: “VARIAZIONE AL BILANCIO DI PR EVISIONE 
2020/2022 IN VIA D’URGENZA”. 
 
PRESIDENTE 
 Prossimo punto che è 
 
RATIFICA DELIBERAZIONE N. 52/G. C. DEL 21.5.2020 AD  OGGETTO: 

“VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 IN VIA 
D’URGENZA”. 

 
I Consiglieri presenti in aula sono 14 su 17 assegn ati in 

carica, risultano assenti i Consiglieri Pagnoncelli , Musazzi 
e Spezi. 
 Ci sono eventuali interventi in merito a questa ra tifica? 
 Non ce ne fossero, metto a votazione. 
 
 I Consiglieri presenti in aula sono 14. 
 Consiglieri astenuti? 4. 
 Consiglieri votanti 10. 
 Voti favorevoli? 9. 
 Voti contrari? 1. 
 
 Metto a votazione anche l’immediata eseguibilità. 
 I Consiglieri presenti in aula sono 14. 
 Consiglieri astenuti? 4. 
 Consiglieri votanti 10. 
 Voti favorevoli? 9. 
 Voti contrari? 1. 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
D E L I B E R A 

           
 Di dichiarare la presente deliberazione immediatam ente 
eseguibile ai sensi dell’art. 134 comma 4 del D. Lg s. N. 
267/2000. 
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P. N. 4 – OGGETTO: RATIFICA DELIBERAZIONE N. 66/G. C. DEL 
17.6.2020 AD OGGETTO: “VARIAZIONE AL BILANCIO DI PR EVISIONE 
2020/2022 IN VIA D’URGENZA. 
 
PRESIDENTE 
 Passiamo alla prossima ratifica che è 
 
RATIFICA DELIBERAZIONE N. 66/G. C. DEL 17.6.2020 AD  OGGETTO: 

“VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 IN VIA 
D’URGENZA. 

 
 I Consiglieri presenti in aula sono 14 su 17 asseg nati in 
carica, risultano assenti i Consiglieri Pagnoncelli , Musazzi 
e Spezi. 

Ci sono eventuali interventi in merito a questa rat ifica? 
 Prego Consigliere Parini. 
 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 
 Semplicemente, visto che prima non ho avuto pratic amente 
il tempo, vista la velocità, sia la precedente che questa il 
mio voto di astensione perché nell’impiego di quest e cifre, 
ma anche nell’incasso di queste cifre, in alcuni as petti, non 
c’è stata la sufficiente chiarezza, così come non c ’è stata 
sufficiente chiarezza nell’utilizzo e, soprattutto,  nel 
coinvolgimento del Consiglio Comunale sulle misure che sono 
state adottate.  

Grazie. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Parini. 
 Ci sono ulteriori interventi? 
 Prego Consigliere Colombo, ne ha facoltà. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
 Io vorrei che, magari, qualcuno ci raccontasse un 
attimino dei razionali dei questi 236.000 euro che vanno a 
integrare quanto stanziato per i servizi sociali e gli asili 
nido. In particolare, quant’era lo stanziamento ori ginale? E 
quanto ammonta adesso il nuovo stanziamento? Per co rtesia. 
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PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Colombo. 
 Le risponde l’Assessore Girotti, che invito a unir si ai 
banchi della Giunta. 
 Prego Assessore. 
 
ASSESSORE GIROTTI SERGIO (PUBBLICA ISTRUZIONE – POL ITICHE 
EDUCATIVE –  INFORMATIZZAZIONE E INNOVAZIONE) 
 Buonasera a tutti. 
 Per quanto riguarda il grosso di questa variazione  di 
bilancio, riguarda il progetto che è stato fatto pe r i centri 
ricreativi estivi, progetto che si è sviluppato gra zie 
all’aiuto della cooperativa Stripes e il grande lav oro degli 
uffici comunali, che ha portato ad avere i centri r icreativi 
estivi con 39 educatori sul territorio, più 14 ausi liari, per 
un totale di 53 persone impegnate. Grossomodo il co sto totale 
viene assorbito quasi tutto dal costo del personale , tranne 
28.000 euro sul totale di 321 più iva. Quindi è tut to costo 
di personale. Nel dettaglio abbiamo fatto un sondag gio web 
per capire se la cittadinanza nervianese gradiva un  servizio 
di questo tipo, il sondaggio web ha avuto 350 rispo ste 
affermative, quindi noi ci aspettavamo 350 iscrizio ni. I 
soldi stanziati non erano sicuramente sufficienti p er 350 
persone, però abbiamo aperto le iscrizioni, e le is crizioni 
invece sono state 266, quindi un centinaio di quell i che 
avevano manifestato l’interesse, poi non si sono is critti. 
 Poi, per il gioco della locazione dei bambini nell e varie 
settimane, si è riusciti, alla fine, ad allocare tu tti, 
quindi nessuno è rimasto escluso, se non nel gruppo  dei 
piccoli della scuola dell’infanzia, c’erano 23 pers one in 
lista d’attesa, man mano si stanno assorbendo tutti , questo 
perché i 182 iscritti della scuola primaria, man ma no che 
passano le settimane, alcuni si ritirano, altri mag ari hanno 
prenotato per un certo numero di settimane e poi no n 
frequentano, comunque chi ha prenotato gli viene co munque 
fatto pagare anche il servizio, anche nel caso in c ui non ne 
usufruisce, perché noi lo abbiamo allocato per lui,  poi, lo 
libera per altre risorse. Quindi, si può dire che t utti sono 
entrati nel giro del centro ricreativo estivo, con grande 
soddisfazione delle famiglie, devo dire che arrivan o e-mail  
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di congratulazioni al Comune per quello che è stato  fatto, 
che, ovviamente, giriamo la Stripes, perché il meri to è anche 
loro. Comunque, questo è il grosso del lavoro che è  stato 
fatto. 
 In questa variazione non è compreso naturalmente q uello 
che invece è stato aggiunto come centro ricreativo estivo per 
l’asilo nido – apro una parentesi – non è argomento  in 
discussione, però l’asilo nido ha trovato coperture  di costi 
nei risparmi che dal mese di: marzo, aprile, maggio , giugno, 
ci sono stati per la non effettuazione del servizio  stesso.          
   
PRESIDENTE 
 Grazie, Assessore. 
 La replica del Consigliere Colombo. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
 Non ha risposto quant’era la cifra inizialmente st imata e 
per quanti bambini, quindi siamo passati ad un incr emento di 
236 ad un totale di 350 bambini. Originariamente qu ant’era la 
stima e quanti bambini erano stati stimati?         
 
PRESIDENTE 

 L’Assessore al bilancio mi comunica che sono 101.00 0 la 
previsione all’inizio, ok? 
 Assessore prego. 
   
ASSESSORE GIROTTI SERGIO (PUBBLICA ISTRUZIONE – POL ITICHE 
EDUCATIVE – – INFORMATIZZAZIONE E INNOVAZIONE) 
 La stima che c’era a bilancio erano di 96.668 iva 
inclusa.  

Il progetto Stripes è stato di 338.000 euro, iva in clusa, 
è questo che voleva sapere? È quasi quadruplicato i l costo 
del servizio, poi ci saranno dei risparmi in quanto , man mano 
che passano le settimane, i bambini continuano a di minuire e, 
quindi, rispetto al progetto iniziale, sicuramente ci saranno 
dei risparmi. 
 
PRESIDENTE 

 Grazie, Assessore. 
 Consigliere Fontana, prego. 
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CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 
 Buonasera. 
 Prima l’Assessore citava, giustamente, il sondaggi o che è 
stato divulgato alle famiglie per la possibilità 
dell’adesione rispetto al centro estivo. Alcune dom ande che 
erano state poste all’interno del sondaggio, poi no n sono 
state comunque oggetto di un concreto utilizzo, mi spiego 
meglio, ad esempio, veniva richiesta la possibilità  di 
alternare, quindi la possibilità di accedere al ser vizio solo 
al mattino piuttosto che solo il pomeriggio e, di 
conseguenza, un modo per aumentare la possibilità d i platea 
per quello che era la possibilità dettata dal momen to per 
l’apertura dei centri estivi.  

Fatta questa premessa, non voglio entrare nel merit o 
delle domande che sono state poste nel sondaggio, p erò una 
curiosità che mi veniva in mente, è vero che ci son o state 
351 richieste o risposte al sondaggio e, quindi, ma gari 
l’aspettativa poteva essere alta dal punto di vista  dei 
numeri partecipativi a tutti gli effetti, ma non ri tiene che 
i tempi di latenza che ci sono stati tra la divulga zione del 
sondaggio, la qualità delle domande proposte e l’ef fettiva 
divulgazione di quello che è stato il progetto educ ativo che, 
sicuramente, è degno di un plauso, perché per organ izzazione 
in tempi ristretti e progettualità educativa, Strip es ha 
fatto sicuramente un grosso lavoro in questo senso.  Detto 
questo, non ritiene che o come mai c’è stata così t anta 
latenza rispetto a quello che è stata la progettual ità da 
proporre alla cittadinanza e se questo non ha incis o nella 
riduzione di quelli che erano le aspettative inizia li dettate 
dalle risposte del sondaggio? Semplicemente perché se viene 
proposta un certo tipo di domanda, probabilmente pu ò essere 
sì, può essere no, però l’utente finale si aspetta che magari 
il contenuto di quella risposta venga preso in cons iderazione 
e trasformato in servizio. La troppa attesa che c’è  stata tra 
il sondaggio e l’effettiva divulgazione del progett o 
educativo, può essere che abbia fatto indirizzare g li utenti 
che avevano comunque la necessità di portare i bamb ini al 
centro estivo, verso altre strutture? Quindi, volev o una sua 
interpretazione rispetto a questa situazione e qual i sono 
stati i processi che hanno fatto sì che questo avve nisse. 
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 L’altra domanda che faccio è, è vero che c’è stata  una 
lista d’attesa, è vero che tutte le persone sono st ate poi 
integrate nel servizio, parlo di elementari e medie , questo 
non è avvenuto, o sta avvenendo parzialmente per qu anto 
riguarda la fascia di età delle scuole dell’infanzi a. Mi 
chiedevo perché non fossero stati utilizzati tutti i plessi a 
disposizione? Se ci aspettavamo che c’erano 351 ute nze 
possibili, da un certo punto di vista c’era magari anche la 
possibilità economica di fa fronte a 351 utenze, ci oè, quello 
che aveva risposto lei. Quindi, mi chiedo, perché n on sono 
stati utilizzati tutti i plessi a disposizione del Comune, ad 
esempio via Di Vittorio? 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere. 
 Ci sono ulteriori interventi da parte dei Consigli eri? 
 Se no lascio la parola all’Assessore.  

Prego. 
 
ASSESSORE GIROTTI SERGIO (PUBBLICA ISTRUZIONE – POL ITICHE 
EDUCATIVE – INFORMATIZZAZIONE E INNOVAZIONE) 
 Dunque, il primo quesito è, perché non si è potuto  
attivare il servizio o solo al mattino o solo il po meriggio? 
Perché le linee guida che sono uscite successivamen te alla 
richiesta che noi abbiamo fatto del questionario, l a risposta 
al questionario è arrivata il 28 maggio, quindi noi  l’abbiamo 
fatto una decina di giorni precedenti a questa data , le linee 
guida del Governo sono arrivate il 25 maggio, quind i sono 
uscite dopo che noi avevamo fatto il quesito. Nelle  linee 
guida del governo del 25 maggio, della Regione il 2 6 maggio, 
era previsto che ogni gruppo formato dall’educatore  e dai 
suoi 5 bambini, o 7 per quanto riguarda la scuola e lementare, 
non potessero modificarsi di continuo nel loro inte rno, 
quindi, per quello che abbiamo previsto anche la po ssibilità 
di dare la priorità a chi si iscriveva per 6 settim ane, 
oppure sole 3 settimane, questo per rendere più sta bile 
possibile i gruppi. Capisce che se noi invece doves simo fare 
dei gruppi dove al mattino ci sono 5 bambini, al po meriggio 
altri 5, quell’educatore non avrebbe potuto seguire  tutti e 
due i gruppi. 
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 Seconda cosa, quando abbiamo elaborato il progetto , è 
vero che sono state circa 350 domande, però la Stri pes ha 
anche lei una capacità di reclutamento di educatori  di un 
certo numero, non poteva andare a superare certi vo lumi. 
Secondariamente, ma non per ultimo, se noi abbiamo fatto fare 
un progetto di 321.000 euro per soddisfare le 266 i scrizioni 
che sono avvenute, capisce che invece di 321.000 eu ro si 
andava tranquillamente intorno ai 450/500, quindi è  molto, 
molto di più, ma comunque Stripes non ci avrebbe ga rantito la 
copertura del servizio. Quindi, voleva dire “sparar e molto 
alto” per poi “atterrare” sugli stessi numeri che a bbiamo in 
mano adesso. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Assessore. 
 Ulteriori interventi? 
 Scusi? Se non è soddisfatto, non è soddisfatto.  

Andiamo avanti, anche perché, comunque, l’oggetto è  la 
variazione del bilancio, e l’unica domanda inerente  di questa 
sera è stata quella del Consigliere Colombo.  

Sì, mi replichi pure, grazie.              
    

CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 
 Io non sono d’accordo, semplicemente perché – e le i lo sa 
benissimo – quanti Consigli Comunali stiamo facendo ? Quante 
Commissioni stiamo facendo? Quante volte trattiamo questi 
problemi? Questi argomenti più che problemi? Quindi , aver 
anche delle risposte pertinenti a un argomento che non è mai 
stato condiviso col Consiglio Comunale, credo che s ia anche 
lecito richiederlo e doveroso da parte di questa 
Amministrazione proporlo e condividerlo.  

Grazie. 
 
PRESIDENTE 
 Il regolamento del Consiglio Comunale comunque pre vede 
anche degli strumenti a vostro uso per chiedere del le 
informazioni al di fuori dei punti all’Ordine del G iorno. 
 Buonasera Consigliere Spezi. Chiedo se gli può ess ere 
misurata la temperatura al Consigliere che è appena  entrato? 
Per piacere. 
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 I Consiglieri presenti in aula ora sono 15, ci ha 
raggiunto il Consigliere Spezi. 
 Buonasera Consigliere Spezi. 
 Consiglieri astenuti? 6. 
 Consiglieri votanti 9. 
 Voti favorevoli? 9. 
 
 Metto a votazione l’immediata eseguibilità. 
 I Consiglieri presenti 15. 
 Consiglieri astenuti? 6. 
 Consiglieri votanti 9. 
 Voti favorevoli? 9. 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE  
D E L I B E R A 

 
 Di dichiarare la presente deliberazione immediatam ente 
eseguibile. 
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P. N. 5 – OGGETTO: ADEMPIMENTO DI CUI ALL’ART. 96 D EL D. LGS. 
N. 267/2000. INDIVIDUAZIONE DEGLI ORGANISMI COLLEGI ALI CON 
FUNZIONI AMMINISTRATIVE RITENUTI INDISPENSABILI PER  LA 
REALIZZAZIONE DEI FINI ISTITUZIONALI DELL’AMMINISTR AZIONE. 
ANNO 2020  
 
PRESIDENTE 

 Passiamo al prossimo punto all’Ordine del Giorno c he è 
  

ADEMPIMENTO DI CUI ALL’ART. 96 DEL D. LGS. N. 267/2 000. 
INDIVIDUAZIONE DEGLI ORGANISMI COLLEGIALI CON FUNZI ONI 

AMMINISTRATIVE RITENUTI INDISPENSABILI PER LA REALI ZZAZIONE 
DEI FINI ISTITUZIONALI DELL’AMMINISTRAZIONE. ANNO 2 020 

 
I Consiglieri presenti in aula sono 15, risultano a ssenti 

i Consiglieri Pagnoncelli e Musazzi Paolo. 
Invito il Sindaco a relazionare in merito all’argom ento. 
Prego Sindaco. 

 
SINDACO 
 Buonasera a tutti. 
 Questo è l’elenco delle Commissioni che sono ritenu te 
necessarie da quest’Amministrazione Comunale, ci so no le 
prime che sono con oneri a carico del Comune, che s ono le 
Commissioni Consigliari Permanenti, e ci sono le al tre, c’è 
il lungo elenco nella delibera, che sono quelle sen za oneri 
per il Comune.  

Do lettura della delibera o la ritenete sufficiente ?   
 

PRESIDENTE 

 Io ritengo che diamo per letta la delibera.  
Quindi, ci sono interventi in merito a questo punto  

all’Ordine del Giorno? 
 Se non ci fossero interventi, metto direttamente a  
votazione.  

Prego, Consigliere Colombo. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 

 Visto che si da per letta, devo però leggere un pa ssaggio 
che, secondo me, è significativo di questa delibera zione. Il 
passaggio dice che:  
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«Dato atto cha la finalità perseguita dalle disposi zioni 
in esame è quella di conseguire risparmi di spesa e  recuperi 
di efficienza nei tempi dei procedimenti amministra tivi».  

Io chiedo al Sindaco, se si ricorda, perché io non me lo 
ricordo, francamente, in quale Commissione, in qual e 
circostanza si è raggiunto questo obiettivo? Io non  me lo 
ricordo. Quindi chiedo, magari, visto che le Commis sioni sono 
state reputate strategiche, non sono obblighi di Le gge, sono 
strategiche, e la strategicità, diciamo, è rapprese ntata da 
questa frase. Quindi, chiedo in quale Commissione è  stato 
raggiunto questo obiettivo? 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Colombo. 
 Prego Sindaco, se vuole rispondere? 
 
SINDACO 
 Per noi per tutte le Commissioni che sono indicate  qui, 
anche perché, comunque, ricordo che non ci sono one ri a 
carico del Comune, noi le riteniamo comunque necess arie, 
quando c’è un argomento che riteniamo degno e inter essante, 
naturalmente, viene convocata la Commissione. Quind i, 
personalmente, ritengo che quando si dice che «La f inalità 
perseguita dalle disposizioni in esame è quella di conseguire 
risparmi e recuperi di efficienza», se le portiamo avanti, 
personalmente, le ritengo comunque necessarie. Dett o questo 
ricordo che, appunto, con oneri a carico del Comune  ci sono 
soltanto le Commissioni Consigliari e non le altre.  
 
SINDACO 

 Grazie, Sindaco. 
 Ci sono ulteriori interventi da parte dei Consigli eri? 
 Consigliere Parini, prego. 
 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 
 Per quanto mi riguarda la partecipazione a Commiss ioni, e 
la mia partecipazione alle Commissioni non è un cos to per la 
collettività, e non lo è stato dall’inizio, ma pren dendo 
spunto da un altro passaggio: «Dato atto che le Com missioni 
oltre a offrire un importante contributo consultivo , per  
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essere costituita da professionisti tecnici ed espe rti, 
soddisfano la realizzazione dei principi di traspar enza e di 
partecipazione all’attività Amministrativa». Allora , io 
faccio soltanto due esempi, primo esempio, della ne cessità di 
una Commissione è quello della Commissione del serv izio 
biblioteca. Allora, questa Commissione in quattro a nni e 
rotti si è riunita una sola volta per costituirsi, cioè, per 
costituirsi, dopodiché non si è mai più trovata, qu indi la 
necessità di questa Commissione, francamente, mi sf ugge. Come 
mi sfugge, non tanto la necessità, perché esistono termini di 
Legge, ma, appunto, il contributo consultivo che, p er 
esempio, ha dato la Commissione Paesaggio su un pro getto, e 
dovrebbe darlo su tutti i progetti dell’Amministraz ione 
Comunale, ma probabilmente questa cosa sfugge, pare re che non 
è stato assolutamente tenuto in considerazione, cos a che 
invece viene imposta ai cittadini, ai privati citta dini. 
Pertanto io, a questo “giro”, il mio voto sarà nega tivo, 
perché al di là delle parole e dei passaggi in deli bera, è 
chiaro ed evidente che si dice una cosa e se ne fa un’altra, 
la commissione biblioteca è una cosa lampante. 
 
PRESIDENTE 

 Grazie, Consigliere Parini. 
 Ci sono ulteriori interventi? 
 Prego Consigliere Colombo. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
 Io, chiaramente, dalla risposta che ho avuto prima  dal 
Sindaco, deduco che anche lui non si ricorda come u n fatto 
chiaro, voglio dire, un esempio tangibile, per me l e parole 
sono impegnative, nel senso che quando si scrive qu alcosa è 
un impegno che ci si assume. Quindi, il fatto di no n 
ricordare neanche un evento nel quale quest’impegno  sia stato 
raggiunto, e non dico in senso generale, ma dico in  senso 
stretto, vuol dire che anche il Sindaco non si rico rda. 
Quindi, stante la questione, io voterò contro a que sta 
delibera, non certo perché non ritenga utile la cos tituzione 
di queste forme di partecipazione, ma perché, ripet o, le 
parole sono impegnative, e scrivere qualcosa e poi non farlo 
è una perdita di tempo, quindi, siccome evidentemen te non ci 
credete neanche voi, il suggerimento è quello, maga ri, di 
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sfoltirle. L’esempio della Commissione Paesaggio è l’esempio 
lampante, quindi, ripeto, evidentemente sono strume nti che 
servono al cittadino, a vessare in qualche modo il cittadino, 
però, poi, quando devono a loro volta, quando 
l’Amministrazione Comunale deve, a sua volta, prend ere atto 
di quanto viene deliberato, chiaramente, adotta una  reazione 
completamente diversa. Quindi, il voto per quanto r iguarda 
questa delibera sarà contrario. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Colombo. 
 Ci sono ulteriori interventi? 
 Prego Consigliere Re Depaolini. 
 
CONSIGLIERE RE DEPAOLINI MARIA CAROLINA (NERVIANO I N COMUNE) 

 Buonasera. 
 Riprendo per certi versi i ragionamenti che sono s tati 
appena fatti dai miei colleghi. Il limite che ci ve diamo come 
Nerviano in Comune è, soprattutto, quello della sca rsa 
efficacia ed efficienza di alcune di queste Commiss ioni, 
penso soprattutto quelle legate al mondo dei serviz i al 
cittadino, per cui la Commissione Sport piuttosto c he il 
Comitato di Gestione del nido, e tutte quelle che a fferiscono 
a questi mondi, è un qualche cosa che, in realtà, h a radici 
nel passato, non è certo cosa di oggi, però non si è mai 
fatto nulla per creare un rapporto più diretto tra queste 
Commissioni che sono indipendenti e quelle che poi sono le 
Commissioni Permanenti per quelli che sono i temi d i 
competenza. Tutto questo meccanismo, di fatto, port a a un 
risultato che è quello della scarsa efficienza e qu ello della 
scarsa efficacia poi nel portare avanti quelle che sono le 
istanze che, all’interno di queste Commissioni nasc ono. Per 
cui, per questi motivi, il nostro voto sarà di aste nsione. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Re Depaolini. 
 Ci sono ulteriori Consiglieri? 
 Prego Consigliere Camillo. 
 
CONSIGLIERE CAMILLO EDI – CAPOGRUPPO (MOVIMENTO 5 S TELLE 
NERVIANO) 
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 Buonasera. 
 Io ritengo che le Commissioni siano una fra le cos e più 
importanti che un’Amministrazione dovrebbe tenere c onto, 
quindi tenere sotto controllo per quanto riguarda, 
soprattutto, la partecipazione della gente, che sap piamo che 
è sempre poca, e dovremmo far qualcosa, far qualcos a in più 
per attivare quel meccanismo d’interesse che potreb be venire 
dai cittadini per ampliare una discussione, forse a nche per 
arrivare a obiettivi più condivisi e, comunque, che  facciano 
bene al paese. Quindi, ritengo comunque che, come m olti miei 
colleghi, anch’io non prendo il gettone di presenza , quindi a 
livello economico stiamo cercando di essere meno di spendiosi 
possibile, ma ritengo che le Commissioni devono ess ere di 
più, più allargate, più condivise e, comunque, cerc are anche 
di avere un grado di collaborazione in più con le m inoranze 
o, comunque, con le proposte che vengono fatte spes so e che 
non vengono tenute in considerazione. Quindi, il mi o voto 
sarà d’astensione. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Camillo. 
 Ulteriori interventi? 
 Chiudo la discussione. 
 Dichiarazione di voto, fatta già quasi tutti. 
 Metto a votazione. 
 

I Consiglieri presenti in aula sono 15. 
Consiglieri astenuti? 4. 
Consiglieri votanti 11. 
Voti favorevoli? 9. 
Voti contrari? 2. 
 
Metto a votazione anche l’immediata eseguibilità 
I Consiglieri presenti in aula sono 15. 
Consiglieri astenuti? 4. 
Consiglieri votanti 11. 
Voti favorevoli? 9. 
Voti contrari? 2. 

 
IL CONSIGLIO COMUNALE 

D E L I B E R A 
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Di dichiarare la presente deliberazione immediatame nte 

eseguibile ai sensi dell’art. 134 comma quarto del D. Lgs. 
267/2000. 
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P. N. 6 – OGGETTO: APPROVAZIONE CONTO CONSUNTIVO AN NO 2019 
AZIENDA SPECIALE CONSORTILE SER.CO.P. 
 
PRESIDENTE 
 Passiamo alla discussione del prossimo punto all’O rdine 
del Giorno che è 
 

APPROVAZIONE CONTO CONSUNTIVO ANNO 2019 AZIENDA SPECIALE 
CONSORTILE SER.CO.P. 

 
 I Consiglieri presenti in aula sono 15 su 17 asseg nati in 
carica. 
 Invito l’Assessore alle politiche sociali Rimondi a 
relazionare in merito all’argomento. 
 Prego Assessore. 
 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   
 Grazie presidente, buonasera a tutti. 
 Signori Consiglieri, vado a leggere la proposta di  
deliberazione, aggiungerò poi qualche ulteriore spu nto e 
argomento a questa discussione. 

 
«Il Consiglio Comunale 

Premesso che,  
 
con propria deliberazione N. 68 del 11.11.2014 è st ato 

stabilito l’ingresso del Comune di Nerviano nell’az ienda 
speciale consortile denominata SER.CO.P. per la ges tione 
associata dei servizi sociali nell’ambito territori ale di 
appartenenza e sono stati approvati lo statuto e la  
convenzione;  

 
con atto della Giunta Comunale N. 182 del 27.11.201 4 è 

stato approvato sia il contratto di servizio che il  
protocollo d’intesa per il trasferimento del person ale; 
  

con deliberazione Consigliare N. 72 del 17.12.2015 è 
stato approvato il conferimento all’azienda Special e 
Consortile SER.CO.P. della gestione e l’erogazione in nome e 
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per conto del Comune di Nerviano del servizio di pr otezione 
giuridica con decorrenza dal primo gennaio 2016; 
  

con deliberazione di Giunta Comunale N. 211 del 
29.12.2015 è stato approvato l’integrazione del con tratto di 
servizio tra il Comune di Nerviano e l’azienda spec iale 
consortile SER.CO.P. per il conferimento in gestion e 
associata del servizio di protezione giuridica; 
  

con deliberazione di Giunta Comunale N. 191 del 
22.12.2016 è stata approvata l’integrazione del con tratto di 
servizio tra il Comune di Nerviano e l’azienda spec iale 
consortile SER.CO.P. per il conferimento in gestion e 
associata del servizio sociale professionale per il  periodo 
primo gennaio 2017 – 30 giugno 2017. 

 
 Visto e richiamato l’art. N. 20 dello statuto 
dell’azienda speciale consortile dei servizi comuna li alla 
persona SER.CO.P. secondo cui l’Assemblea approva g li atti 
fondamentali e, in particolare, oltre al piano-prog ramma 
annuale, i contratti di servizio, il bilancio di pr evisione 
annuale e triennale, il conto consuntivo, il bilanc io di 
esercizio e le relative variazioni.  
 

Considerato che, lo stesso art. N. 20 dello statuto  
prevede che gli atti da sottoporre ad approvazione dei 
Consigli Comunali, piano-programma annuale e conto consuntivo 
sono inviati al Presidente di ciascun Consiglio Com unale 
almeno 30 giorni prima dell’approvazione da parte 
dell’Assemblea dei Soci. 

 
 Vista, la PEC protocollo N. 14901 pervenuta in dat a 
16.6.2020, depositata agli atti d’ufficio con la qu ale 
l’azienda SER.CO.P. ha trasmesso i seguenti atti re lativi al 
conto consuntivo anno 2019 che sono stati presentat i 
all’assemblea dei soci, precisamente in data 15.9.2 020: 

• Bilancio anno 2019, redatto in base alla quarta dir ettiva 
CEE con nota integrativa;  

• Relazione sulla gestione del bilancio al 31.12.2019 ; 
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• Relazione revisore unico al bilancio chiuso al 
31.12.2019. 

• Bilancio consuntivo analitico anno 2019. 
 
Considerato che, il Presidente del Consiglio Comuna le con 

e-mail in data 17.6.2020 ha inviato ai Consiglieri Comunali 
gli atti relativi al conto consuntivo 2019 pervenut o da 
SER.CO.P. con nota al protocollo N. 14901 del 16.6. 2020. 
  

Ritenuto di sottoporre al Consiglio Comunale per 
l’approvazione del conto consuntivo 2019 dell’azien da 
Speciale Consortile, più sopra richiamato, come da documenti 
allegati alla presente deliberazione quale parte in tegrante e 
sostanziale di seguito specificati:  

• Bilancio anno 2019 redatto in base alla quarta dire ttiva 
CEE con nota integrativa allegato ”A”; 

• Relazione sulla gestione del bilancio al 31.12.2019  
allegato “B”; 

• Relazione revisore unico al bilancio chiuso al 31.1 2.2019 
allegato “C”; 

• Bilancio consuntivo analitico anno 2019 allegato ”D ”  
 

Preso atto che, nel conto consuntivo 2019 viene 
evidenziata la quota a carico dell’Amministrazione Comunale 
di Nerviano con riferimento ai servizi trasferiti i n gestione 
a SER.CO.P. ASC, per complessivi euro 1.174.212,80 che è 
compresa negli appositi capitoli del bilancio 2019;  

  
Visti, gli allegati pareri in ordine alla regolarit à 

tecnica e contabile espressi ai sensi dell’art. 49 del D. 
Lgs. 267/2000 

  
D E L I B E R A 

 
Di approvare per le motivazioni indicate in premess a il 

conto consuntivo anno 2019 dell’azienda Speciale Co nsortile 
SER.CO.P. presentata all’Assemblea dei Soci in data  
15.6.2020, composto dai documenti allegati alla pre sente 
deliberazione quale parte integrante e sostanziale di seguito 
specificati: 
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• Bilancio 2019, redatto in base alla quarta direttiv a CEE 
con nota integrativa allegato “A”; 

• Relazione sulla gestione del bilancio 31.12.2019 al legato 
“B”; 

• Relazione revisore unico al bilancio chiuso al 31.1 2.2019 
allegato “C”; 

• Bilancio consuntivo analitico anno 2019 allegato “D ”; 
 

Di dare atto che, nel conto consuntivo 2019 viene 
evidenziata la quota a carico dell’Amministrazione Comunale 
di Nerviano con riferimento ai servizi trasferiti i n gestione 
a SER.CO.P. ASC per una spesa di complessivi 1.174. 212,80 
euro, che è compresa negli appositi capitoli del bi lancio 
2019». 
  

Diciamo, a complemento di questa lettura che, ricor do 
sempre, SER.CO.P. ha ricevuto in gestione le aree d enominate: 
“Area dei minori”, “Area disabili”, “Area anziani” e “Ufficio 
di protezione giuridica”, come avevamo menzionato. 

• L’Area dei minori, su 1.174.000 euro, assorbe il 58 ,06% è 
la parte più consistente che il Comune di Nerviano spende 
per quanto riguarda i servizi conferiti, è pari a 6 81.776 
euro; 

• L’Area dei disabili va ad assorbire il 19%. 

• L’Area degli anziani il 10,10% circa. 

• L’Ufficio della protezione giuridica 1,20%. 

• Poi ci sono delle spese di funzionamento pari a 11, 64% 
 

Il bilancio di previsione, che era stato a suo temp o 
presentato per l’anno 2019, aveva come ammontare co mplessivo 
l’importo di 1.205.467, e questo consuntivo chiude abbastanza 
in linea per quanto riguarda l’importo che prima vi  ho 
citato. 

C’è da dire, come tendenza generale di questi servi zi che 
SER.CO.P eroga per conto di tutti i Comuni associat i, che il 
fenomeno che viene sempre maggiormente riscontrato e rilevato 
è proprio l’incremento di quanto viene destinato al l’Area 
minori, per già le note evidenze che avevo evidenzi ato nella 
presentazione nelle altre situazioni degli altri pi ani-
programma. 
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Ecco, quindi, sostanzialmente, ripeto, queste sono un po' 
la situazione di questo bilancio consuntivo che vie ne portato 
alla vostra attenzione e approvazione.  

Adesso mi rimetto alle eventuali domande che verran no 
poste.  

Grazie. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Assessore. 
 Apro la discussione. 
 Prego Consigliere Re Depaolini, ne ha facoltà. 
 
CONSIGLIERE RE DEPAOLINI MARIA CAROLINA (NERVIANO I N COMUNE) 
 Onestamente è molto difficile stabilire se questi numeri 
che ha citato, per cui il 58% sui i minori, il 19% i 
disabili, il 10% anziani e via dicendo, siano dei n umeri 
congrui rispetto a quella che è la realtà nervianes e, perché 
a Nerviano non si parla di servizi sociali, fondame ntalmente. 
L’attuale piano socio-assistenziale, se non sbaglio , è 
scaduto in estate ed era stato adottato lo scorso a nno dopo 
praticamente due anni su una grossa sollecitazione da parte 
delle minoranze, per cui ad oggi è praticamente imp ossibile 
stabilire se questa, quello che è il pezzettino del  conto 
consuntivo nervianese, che fa parte del conto consu ntivo di 
SER.CO.P., di fatto corrisponde alla realtà. Ci dov remmo 
fidare di quello che ci dice, però non abbiamo ness un 
strumento per capire se tutto ciò è corretto o non è 
corretto, piuttosto che sia perfettamente aderente alla 
realtà.  

Mi viene un po' anche da sorridere se rifletto su p oi 
alcuni incisi che ci sono in alcuni punti successiv i sul DUP, 
dove si disegna il servizio sociale come un servizi o che ha 
un ruolo cardine all’interno di tutto quello che è il 
comparto dell’Amministrazione Pubblica, proprio per ché si 
individua il fenomeno della vulnerabilità sociale c ome un 
fenomeno in costante aumento, soprattutto se pensia mo in era 
post-Covid, che sicuramente non è andato a migliora re questa 
vulnerabilità sociale. Quindi, mi chiedo cosa dobbi amo fare 
per parlare di servizi sociali all’interno del Comu ne di 
Nerviano – mi perdoni Presidente se utilizzo questo  tema che 
non è esattamente quello dei servizi sociali, ma ri prendo 
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un’esternazione del mio collega di qualche punto pr ecedente –  
purtroppo non c’è mai occasione di parlarne, quando  invece ci 
sarebbero tutte le modalità, anche banalmente attra verso 
delle conference call, quantomeno di iniziare ad ap procciare 
il problema, darci un aggiornamento, dato che non s appiamo 
nulla da circa un anno e mezzo e, sicuramente, non credo che 
la situazione sia migliorata.  

Per cui, non possiamo dare nessun genere di parere 
rispetto a quella che è la bontà di questa delibera  e di 
questa presa d’atto, perché, di fatto, non abbiamo 
assolutamente nessun dato per poter dire che è corr etta, 
piuttosto che sbagliata, piuttosto che ha degli spa zi di 
miglioramento, proprio perché ci mancano completame nte i dati 
di realtà del Comune di Nerviano.  

Per questi motivi il nostro voto sarà di astensione . 
Grazie. 

 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Re Depaolini. 
 Ci sono ulteriori interventi da parte dei Consigli eri 
Comunali? 
 Prego Consigliere Colombo, ne ha facoltà. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
 Con questa deliberazione noi andiamo a votare la 
gestione, il conto economico dell’azienda speciale 
consortile, andiamo a parlare di numeri, sostanzial mente, 
andiamo ad analizzare, si fa un excursus, quelli ch e sono i 
numeri espressi dall’azienda speciale consortile, c he 
dovrebbe essere un “dettaglio” quando si parla di a ssistenza 
alla persona e di servizi sociali. Giustamente, com e ha 
ribadito la Consigliera Re Depaolini, l’argomento c ardine non 
dovrebbero essere i costi associati alla gestione e  
all’erogazione di questi servizi, dovrebbe essere l a qualità, 
e di questo ovviamente non se ne parla.  

Quindi, si trova il tempo di discutere, ovviamente perché 
è un atto amministrativo d’obbligo, si discute del conto 
economico di SER.CO.P. ma non si discute della qual ità del 
servizio che viene erogata, che può essere fantasti ca, può 
essere pessima, sta di fatto che non ci sono mai gl i elementi 
per affrontare questi temi.  
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Quindi, la delibera di questa sera è una delibera c he 
parla di numeri, quindi io ricondurrò l’oggetto 
dell’argomento a quello che è la natura della delib era, cioè 
i numeri espressi dall’azienda speciale consortile SER.CO.P., 
anche se, mi dispiace, come diceva anche la Consigl iera Re 
Depaolini, non ci sia mai modo di discutere invece nella 
sostanza di quello che è l’attività svolta 
dall’Amministrazione Comunale per le fasce più debo li della 
nostra popolazione. 

Rispetto all’azienda, i numeri che qui sono espress i, 
quello che emerge da un’analisi del conto economico  è che è 
un’azienda sana, naturalmente, è un’azienda che è c resciuta 
tantissimo negli ultimi quattro anni, quindi questo , magari, 
dovrebbe forse far porre anche delle domande, perch é se 
quest’azienda dal 2017 al 2019 è cresciuta in termi ni di 
costo delle materie, quindi quello che va a produrr e, nel 
senso di quello che è il fatturato che poi è espres so dalla 
tariffa che viene rigirata poi sugli enti che sono soci, è 
una crescita del 36%, e guarda caso corrisponde esa ttamente 
ad analoga crescita dei costi sostenuti dall’aziend a speciale 
consortile, cioè, cresce il fatturato, crescono i c osti, 
esattamente speculari. Quindi, quello che mi viene da dire è 
che l’azienda è sana, ovviamente, perché i bilanci sono sani, 
però io non riesco a capire quali possono essere po i le leve 
di ottimizzazione che i Comuni soci fanno durante l e 
assemblee, per esempio perché normalmente in una az ienda 
privata se cresce il fatturato normalmente non cres cono 
parallelamente esattamente speculari anche i costi,  quindi 
questa e un, passatemi il termine, “un’anomalia” ch e dovrebbe 
in qualche modo essere anche valutata dai Comuni so ci, perché 
chiaramente i costi sono l’espressione di quello ch e poi sono 
le tariffe che vengono rigirate su tutti gli enti s oci.  

I Comuni che sono soci dell’azienda consortile 
contribuiscono attorno al 70% del fatturato di SER. CO.P., 
quindi qualche iniziativa degli amministratori soci  rispetto 
a questo aspetto, a mio avviso, varrebbe la pena ch e venisse 
in qualche modo valutata. 

Un’altra cosa che mi è “saltata all’occhio” poi leg gendo, 
va bè, i costi del Comune di Nerviano sono in cresc ita, 
quindi, ripeto, stiamo parlando di numeri – non mi piace 
parlare di numeri su questi temi, però questa è la delibera 
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di questa sera, e di questo stiamo parlando – i cos ti stanno 
crescendo bisognerebbe capire, ripeto, qual è la na tura della 
crescita, perché sono cresciuti, sono cresciuti per ché sono 
aumentate le tariffe o se sono cresciuti perché son o 
aumentati i fruitori di questi servizi? 

L’altra cosa che mi è “saltata all’occhio” è nella 
relazione, alla pagina 13 della relazione di SER.CO .P., c’è 
un punto che mi è “saltato all’occhio”, che è un pu nto di 
attenzione che SER.CO.P. sta ponendo in relazione 
all’emergenza Covid, sostanzialmente sta dicendo ch e hanno 
stimato una diminuzione d’incassi piuttosto corposa  legato ai 
servizi che non sono stati erogati durante l’emerge nza Covid, 
e che questo darà luogo a maggiori costi, sicuramen te che 
andranno a calare nel 2020. Quindi, la domanda che io magari 
vorrei fare è, siccome qui si parla di maggiori cos ti, perché 
vengono meno dei servizi, però SER.CO.P. ha dei cos ti fissi, 
quindi, evidentemente, ci saranno dei maggiori cost i in senso 
generale. Quindi, quello che mi chiedevo è come è r egolato il 
contratto dei servizi in tema di tariffe? Quindi se  c’è una 
condizione tale per cui, alla luce anche di quello che 
abbiamo visto prima, cioè, pari entrate uguale a pa ri costi, 
se c’è una clausola o qualcosa in qualche modo poss a regolare 
la tariffazione in virtù di questo elemento di crit icità che 
la stessa SER.CO.P. ha evidenziato all’interno dell a propria 
relazione. 

 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Colombo. 
 Ci sono ulteriori interventi in merito da parte de i 
Consiglieri Comunali? 
 Passo la parola all’Assessore Rimondi. 
 Prego Assessore. 
 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   
 Andiamo un po' per ordine per quanto riguarda i pu nti che 
lei, giustamente, ha sottolineato. 
 Parto innanzitutto facendo presente che SER.CO.P. 
effettivamente ha una crescita del suo fatturato di  servizi, 
perché ha ricevuto mandato di gestire in particolar e una RSA, 
che è la RSA di Lainate. In questo bilancio ha un i mpatto 
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molto forte, con però i relativi costi allocati a q uel centro 
di costi, chiamiamolo così – per usare un termine 
ragionieristico. Cioè, questo affidamento di serviz io non è 
andato ad impattare nella spalmatura dei costi gene rali su 
quanto i soci avevano conferito inizialmente, e che  sono 
quelle quattro famiglie che vi ho accennato prima. Per 
effetto di questa entrata, di questa gestione nel s eno di 
SER.CO.P., effettivamente la dipendenza di SER.CO.P . dai 
finanziamenti del Comune passa dall’80%, come era n el 
passato, al 58%, perché, evidentemente, questo serv izio e 
come anche il servizio di gestione degli asili nido , che ha 
preso in carico, porta ad avere un’entrata che non è più 
soltanto quella proveniente direttamente dai Comuni , come nel 
nostro caso per i servizi che abbiamo conferito, ma  qui 
SER.CO.P. va a gestire anche le tariffe degli utent i secondo 
quanto gli viene dato come mandato dai Comuni a cui  ha 
ricevuto l’affidamento. Quindi, i costi che sono lì  
rapportati come crescita sono proprio attinenti e r iferiti, 
soprattutto, a quel nuovo ramo di servizi che l’azi enda ha 
sviluppato per conto dei Comuni che gli hanno confe rito 
questo incarico. 
 In generale, il trend dagli anni 2016 fino ad oggi , 
all’anno 2019, e c’è anche la previsione dell’anno 2020, 
comunque:  

• Dal 2016 siamo partiti con un preventivo che era di  
1.112.400 euro, e quell’anno chiuse poi a 1.028.000 ; 

• 1.077.000 nel 2017, e chiude a 1.121.000;  

• 1.137.000 nel 2018 di previsione e chiude a 1.208.0 00; 

• 1.205.000 nel 2019 e chiude a 1.174.000.  
C’è comunque un trend che si mantiene, se vogliamo fare 

una linea di tendenza, attorno al 1.133.000 euro, q uando 
siamo partiti nel lontano 2016 a 1.112.000 . Quindi , 
SER.CO.P. ha fatto comunque una gestione delle tari ffe, 
soprattutto nell’Area dei minori, e lo vedete anche  in una 
tabella che c’è dentro in questo, vi invito comunqu e a 
leggerlo proprio perché nel bilancio che è stato in viato, 
nell’allegato del bilancio c’è proprio una tabella che 
dimostra come ha potuto gestire le tariffe di negoz iazione, 
soprattutto, là dove ha messo in comunità sia di lu nga 
durata, sia di quelli, chiamiamoli, diurna, quella fetta di 



COMUNE DI NERVIANO – C.C. del 23.07.2020 
 

 

29 
 

servizi che riguardano la tutela minori, e li ha po tuto e ha 
fatto per conto di tutti i Comuni consorziati, ha f atto una 
politica proprio di revisione e di accordi, anche p erché in 
questo caso molte delle tariffe che variano nell’Ar ea dei 
minori sono dovuti all’urgenza quando devi collocar e il 
minore stesso su istruzione del Tribunale, e devi t rovare il 
posto a qualunque costo, in questo caso lode all’az ienda che 
ha fatto comunque una rete di tariffe e di accordi 
preventivi. 
 Per quanto riguarda i ricavi rispetto ai costi, 
ricordiamo che se i costi avevano quella percentual e, tenendo 
conto delle nuove famiglie che sono entrate nel ser vizio, 
l’azienda ha un markup che è di stretta necessità, perché è 
un’azienda che ha vocazione, deve pagarsi i costi f issi, i 
costi di struttura e non deve fare un profitto, dic iamo, a 
livello di aziende commerciali. La tendenza è quell a di avere 
costi e ricavi, non dico a pareggio, ma comunque ch e siano 
sufficienti ad avere una ragionevole continuità red dituale, 
tenuto conto che è un’azienda che non deve fare “pr ofitti da 
distribuire ai soci”. 
 Per quanto riguarda l’emergenza Covid lì segnalata , sì, è 
vero, ed è quello che riscontreremo nei prossimi in contri che 
riguarda il bilancio del 2020, che era già stato 
sottolineato, l’approvazione di questo bilancio con suntivo ci 
sarà domani mattina in SER.CO.P. e quindi avviene d opo, 
diciamo, che tutti i Comuni hanno fatto i loro pass aggi di 
approvazione, che è stato sottolineato senz’altro, perché in 
questi mesi di blocco, soprattutto i servizi a doma nda 
individuale naturalmente si sono fermati, e adesso c’è 
proprio da ripensare, così sottolineava i vertici 
dell’azienda, quali risorse potranno essere o meno aggiunte 
alle attuali previsioni, perché sono proprio da val utare alla 
luce di quello che tecnicamente stanno pensando, ci  
proporranno prossimamente nelle discussioni, negli incontri 
di metà anno; adesso di luglio e poi di ottobre qua ndo sarà 
il punto della situazione. 
 
PRESIDENTE 

 Grazie, Assessore. 
 Ci sono ulteriori interventi da parte dei Consigli eri 
Comunali? 
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 Prego Consigliere Parini. 
 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 
 Assessore, la risposta è stata assolutamente perti nente, 
nel senso che parlando di numeri si è risposto con 
argomentazioni relative alle motivazioni per cui de terminate 
tendenze, a fronte di determinati stanziamenti, ecc etera.  

Il problema vero, che credo che stiamo ponendo da q uattro 
anni a questa parte, è cercare di capire se la loca zione di 
questo monte di risorse è sufficiente, è eccessiva,  è 
largamente insufficiente a fronte dei bisogni che c i sono 
dietro ma, soprattutto, non abbiamo evidenza dei bi sogni. 
Cioè, anche in questo passaggio che sicuramente com e veniva 
sottolineato anche nel Consiglio Comunale scorso, s travolgerà 
tutti quelli che sono i bilanci, non soltanto del C omune di 
Nerviano, ma di tutti gli enti locali e gli enti 
sovraordinati, perché, chiaramente, subentrano tutt a una 
serie di azioni e di obblighi che vanno a increment are i 
costi, questo è fuori discussione. Però noi non abb iamo, in 
qualche maniera colto, anche in questo passaggio – l’ho detto 
a lei, l’ho detto in diverse occasioni – non abbiam o colto 
l’occasione per in qualche maniera monitorare i bis ogni 
soprattutto di determinate fasce deboli, e questo i mpedisce 
di dare un giudizio completo sui numeri, perché il fatto che 
sia stabile, o quantomeno cresca in maniera poco 
significativa l’esborso economico del Comune di Ner viano 
nell’arco di quattro anni, non significa che questa  cifra dia 
risposta ai bisogni che, magari, sono aumentati in maniera 
esponenziale, ma perché non abbiamo i dati. Cioè, n oi abbiamo 
dei dati numerici diciamo che spendiamo “x”, ma non  sappiamo 
se questo x è per un certo numero di utenti, poi 
sull’ottimizzazione della gestione dell’Area minori , va bene, 
possiamo fare tutti i ragionamenti che vogliamo, po i 
bisognerebbe capire se la stessa ottimizzazione la 
riscontriamo, per esempio, sull’Area anziani o sull ’Area 
delle famiglie, piuttosto che su altri impegni che dobbiamo 
comunque vedere in un quadro più generale, perché n el 
bilancio di SER.CO.P. non ci sono tutti i servizi s ociali, 
questa è una parte. Quindi, per avere un quadro gen erale sui 
bisogni su questa partita occorre veramente avere d ei dati 
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che non abbiamo, occorre veramente fare dei ragiona menti che 
non troviamo mai il tempo o il modo e il luogo per fare. 
Quindi, il vero punto è questo qua, sarà anche non pertinente 
con la deliberazione che abbiamo sott’occhio, però io, per 
l’ennesima volta, metto lì la questione. 
 
PRESIDENTE 

 Grazie, Consigliere Parini. 
 Ulteriori interventi? 
 Prego Consigliere Camillo. 
 
CONSIGLIERE CAMILLO EDI – CAPOGRUPPO (MOVIMENTO 5 S TELLE 
NERVIANO) 
 No, io invece contrariamente penso che il discorso  appena 
finito dal Consigliere Parini sia nettamente pertin ente con 
quello che dovremmo andare a discutere per la probl ematica 
SER.CO.P., è comunque è un argomento che ci portiam o avanti 
da tempo, è un argomento che effettivamente non ci da tutte 
quelle sicurezze che un’Amministrazione Comunale do vrebbe 
anteporre rispetto a conti, percentuali o comunque fabbisogni 
economici per portare avanti un certo discorso soci ale, grave 
in alcuni casi, che ci metterebbe al sicuro rispett o a queste 
persone.  

Le famiglie che hanno un sacco di problemi, ce ne s ono, e 
ce ne sono tantissime, il dopo Covid, il Covid ha p rodotto 
parecchi problemi, un po' a tutti, ma ancora adesso  non 
sappiamo quanti sono stati raggiunti da problematic he gravi 
che non si affidano all’Amministrazione, per proble matiche 
che abbiamo già detto, per vergogna o comunque perc hé pensa 
di poter fare da soli, eccetera. Il problema privac y ci lega, 
quindi ci sono magari nomi e cognomi che potrebbero  essere 
fatti ma non si fanno, per ovvi motivi, indicazioni  che si 
danno se si conoscono le persone, ma non sempre si riesce ad 
arrivare all’obiettivo che è aiutare veramente, 
concretamente, tutti quelli che hanno bisogno,  

Quindi, io questo punto lo vedo ancora come una pre sa 
d’atto, verrà approvato, perché poi verrà approvato , ma il 
punto di domanda su quanti nervianesi, in questo ca so, sono 
aiutati o comunque usufruiscono della SER.CO.P. per  
attenuare, in un certo senso, la propria problemati ca, di 
fatto non lo sappiamo. Ripeto, ce ne sono tanti, ci  sono 
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delle famiglie che conosco che si arrangiano, in qu alche modo 
s’arrangiano, ma dormirebbero sonni più tranquilli se fossero 
sicure che c’è comunque qualcuno che pensa a loro, in questo 
caso è l’Amministrazione Comunale. Non so come si p otrebbe 
fare, un sondaggio, o comunque un controllo a tappe to, ne 
abbiamo già parlato tante volte, si può fare bisogn a solo 
decidere come.                                                               
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere Camillo. 
 Ci sono ulteriori interventi da parte dei Consigli eri 
Comunali? 
 Se non ci fossero ulteriori interventi chiudo la 
discussione. 
 Prego allora, l’intervento. 
 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 
 Io vorrei fare una, dato che i contenuti della rel azione 
sulla gestione poi hanno comunque da un lato un 
atteggiamento, cioè fanno porre in atto un atteggia mento 
discorsivo, ma la voglio tradurre in termini molto 
essenziali, cioè, quindi ai numeri, cosa che non mi  piace per 
niente, perché replicherei di pari passo tutto quel lo che è 
stato detto dai colleghi.  

Ma all’interno di questo bilancio, nel momento in c ui 
viene appunto annunciato una possibilità di un aume nto 
possibile di costi legati appunto a quello che è la  
situazione Covid, quindi la possibilità che un cert o tipo di 
servizio che veniva erogato, in passato o pre-Covid , potrebbe 
avere delle variazioni proprio di costo, proprio pe rché può 
subire una variazione di processo di erogazione del  servizio, 
quindi, banalmente, se prima non venivano considera te le 
mascherine monouso, la banalizzo e la estremizzo, s icuramente 
ci sarà un acquisto maggiore di quello che può esse re l’uso 
delle mascherine, perché il processo stabilisce que sto, ma 
questo lo vedremmo nel budget. 
 La domanda che faccio è, ma alla luce di questa re lazione 
e, quindi, a fronte di questa possibilità peggiorat iva in 
termini di costi aggiuntivi, è stato creato qualche  fondo 
particolare proprio per la gestione del Covid che i mpatta in 
questo bilancio? Perché io leggo che verrà discusso  nel 
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budget che sarà redatto, ma a fronte di questa rela zione, 
dato che è una questione che è normalmente nel bila ncio 
civilistici nel momento in cui si è, dato che i cri teri con 
cui vengono esposti sono quelli di prudenza di reda zione del 
bilancio, nel momento in cui già se si è a conoscen za di un 
determinato fenomeno che ha un impatto anche nell’a nno 
successivo è obbligo, proprio per un principio di p rudenza, 
creare un fondo, o comunque costruire il bilancio i n un 
determinato modo, mi chiedevo se all’interno di que sto 
bilancio questo fenomeno era stato affrontato non s olo in 
termini di relazione ma anche in termini numerici?  

Grazie. 
 
PRESIDENTE 
 Prego Assessore. 
 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   
 Quello che stiamo analizzando oggi è una “fotograf ia”, la 
“fotografia” del 2019, il conto economico è una “fo tografia” 
statica, è il conto patrimoniale che è il “film” co ntinuativo 
di una azienda, perché nel conto patrimoniale attiv o e 
passivo si trascina dietro crediti, debiti, capital e sociale 
che nel corso degli anni hanno variazione. Oggi noi  stiamo 
esaminando una “fotografia” del passato, ben fissa e 
consolidata, sulla quale nella relazione l’azienda dice, 
quando l’ha redatta eravamo proprio nel pieno del C ovid, 
«Guardate, cari Comuni consorziati, che dovremo ten er conto, 
nel bilancio già approvato nel 2020, di questo feno meno», 
quindi l’impatto ci sarà nel bilancio che è stato a pprovato 
come previsione e che adesso avremo i cosiddetti st ati di 
avanzamento. Quindi, quella che lì viene citata è 
un’indicazione che non ha più effetto sul 2019, il 2019 è una 
“fotografia”, ripeto proprio “tutti in posa”, “tutt i 
sorridenti” più o meno, come tutte le classiche “fo tografie”, 
e quella rimane intangibile, la dinamicità di una a zienda nei 
bilanci lo si vede solo nello stato patrimoniale, p erché 
ripeto è lì che si vedono che cosa ha accumulato o non ha 
accumulato né corso degli anni, ma non è nel nostro  compito 
stasera in particolare esaminarlo, oltre a vedere c he 
comunque l’azienda come è stato sottolineato, ha di  per se 
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tutti i pilastri di buona gestione e di solidità, a nche sotto 
quell’aspetto vista nella sua globalità, ma questo è compito 
dell’assemblea dei Comuni che siedono nell’assemble a proprio 
per domani validare il bilancio che l’azienda ha pr esentato. 
Stasera, ripeto, noi abbiamo esaminato una fotograf ia sulla 
quale è stato innestato, nel momento in cui questa fotografia 
è stata presentata e redatta, qualche mese dopo un fenomeno 
che è successo, di cui se ne terrà conto, bisogna e saminarlo, 
sarà esaminato negli stati d’avanzamento del 2020. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Assessore. 
 Ulteriori interventi? 
 Consigliere Colombo. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
 Cioè, Assessore, è chiaro che stiamo parlando del 
bilancio consuntivo del 2019, cioè, è chiarissimo q uesto 
concetto. Siccome però all’interno della relazione c’è un 
punto di attenzione sul 2020, noi stiamo spostando 
l’attenzione sul 2020, perché il bilancio consuntiv o, lo dice 
il termine, è il consuntivo. Il 2020 invece è un qu alcosa che 
è ancora in evoluzione, quindi stiamo portando all’ attenzione 
di questa Amministrazione, nel caso in cui l’Ammini strazione 
non abbia fatto caso a quest’elemento di criticità che è 
scritto all’interno del documento, che sia discusso  nelle 
sedi opportune e in qualche modo ci si tuteli per e vitare 
delle sorprese, questo era il senso della domanda. Che si 
parli del bilancio consuntivo, per quanto mi riguar da, è 
chiarissimo. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie. 
 Ulteriori interventi. 
 Si può, c’è il secondo intervento disponibile, se vuole. 
 Prego. 
 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 

 Il concetto è proprio, stiamo parlando di bilancio , il 
bilancio in quanto tale racchiude sia il conto econ omico che 
lo stato patrimoniale e la relazione, perché se no non 
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l’approvavamo nella sua interezza, e non venivano a llegati 
tutti questi documenti. Sarebbe stato grave se la r elazione 
non fosse stata allegata, e nel momento in cui ques to 
documento viene allegato diventa parte integrante d i quello 
che complessivamente si chiama bilancio consuntivo.  È vero 
che è una “fotografia” del passato, ma nulla vieta che 
un’atteggiamento prudenziale possa mettere appunto un 
capitolo assestante come è stato fatto ad esempio d a questo 
comune per quanto riguarda il concetto della 2 I Re te Gas, 
cioè è stato creato un fondo, in questo fondo preve ntivamente 
vengono accantonati dei soldi che poi può essere ch e vadano 
in una direzione piuttosto che un’altra. Quindi, la  domanda è 
chiara e netta, è a conoscenza del fatto che all’in terno di 
questi capitoli di bilancio è stato previsto un fon do, oppure 
no? Questa è la domanda. 
 
PRESIDENTE 
 Prego Assessore. 
 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   
 Non è stato previsto alcun fondo particolare, perc hé il 
fondo particolare verrà casomai stabilito sulla bas e di ciò 
che anche gli altri Comuni in cui si partecipa in S ER.CO.P. 
decideranno o decideremo assieme che cosa fare, que sto è un 
po' il concetto. Non si può creare fondi soltanto s u propria, 
stiamo parlando di dei servizi che abbiamo conferit o in 
gestione. Abbiamo un’altra parte che è quella della , che è 
rimasta come gestione del nostro Comune che è di un  altro 
1.000.000 euro, ma su questo se ci saranno delle ne cessità 
saranno valutate adesso “cammin facendo” come saran no 
valutate, come ho detto prima, avevo già sottolinea to, che 
questa domanda di cambiamento era già ben presente e come 
avete evidenziato. Quindi, no, non ci sono fondi at tualmente 
previsti, perché vengono previsti solo con delle 
argomentazioni che dovranno venire fuori e sorgere,  in 
particolare per SER.CO.P. dall’analisi che anche pr esso gli 
altri Comuni e l’azienda consortile ci suggerirà di  prendere. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Assessore. 
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 Ulteriori interventi da parte dei Consiglieri? 
 Chiudo la discussione. 
 Eventuali dichiarazioni di voto? 
 Metto a votazione. 
 
 I Consiglieri presenti in aula sono 15. 
 Consiglieri astenuti? 4. 
 Consiglieri votanti 11. 
 Voti favorevoli? 9. 
 Voti contrari? 2. 
 
 Metto a votazione anche l’immediata eseguibilità. 
     I Consiglieri presenti in aula sono 15. 
 Consiglieri astenuti? 4. 
 Consiglieri votanti 11. 
 Voti favorevoli? 9. 
 Voti contrari? 2. 
                  

IL CONSIGLIO COMUNALE 
D E L I B E R A 

 
 Di dichiarare la presente deliberazione immediatam ente 
eseguibile. 
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P. N. 7 – OGGETTO: CONFERMA PROROGA AL 30.9.2020 DE I 
VERSAMENTI DEGLI ACCONTI IMU E TARI. 
 
PRESIDENTE 
 Passiamo al prossimo punto che è 
 

CONFERMA PROROGA AL 30.9.2020 DEI VERSAMENTI DEGLI ACCONTI 
IMU E TARI. 

 
  I Consiglieri presenti sono 15 su 17, invito l’As sessore 
al bilancio, dottoressa Airaghi, a relazionare in m erito 
all’argomento. 
 Prego Assessore. 
 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 

TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 Grazie Presidente. 
 La delibera praticamente prevede l’approvazione de llo 
slittamento dei termini di pagamento della prima ra ta 
dell’IMU e della TARI, perché abbiamo fatto questa delibera? 
L’abbiamo fatta in quanto la scadenza di queste due  imposte 
era, come previsto dalla norma, coincideva con la m età di 
giugno, metà di giugno che era un periodo molto del icato per 
molte famiglie e per molte situazioni anche imprend itoriali, 
in quanto, quando in Giunta abbiamo accennato a que sti 
problemi, l’aspetto della nostra economia e il prob lema Covid 
non era certamente il momento più roseo. Quindi, ab biamo 
deciso di proporre al Consiglio di far slittare que ste due 
scadenze, della TARI e dell’IMU a fine settembre, q uesto è 
l’oggetto della delibera. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Assessore. 
 Eventuali interventi in merito a questo punto all’ ordine 
del giorno? 
 Prego Consigliere Colombo. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
 Premesso che voterò questa delibera, mi chiedo sol amente 
una cosa, come mai non si sia optato per un approcc io meno 
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generalizzato? Nel senso che, non è che tutti, 
fortunatamente, grazie a Dio, non tutti i contribue nti hanno 
avuto impatto dall’emergenza Covid, ci sono contrib uenti come 
me, come anche immagino gran parte dei presenti che , grazie a 
Dio, né dal punto di vista sanitario, ma questo è u n altro 
“film”, né dal punto di vista economico non hanno a vuto 
impatti dall’emergenza Covid, mentre invece ci sono , 
effettivamente, imprese famiglie e altre situazione  che 
invece sono state chiaramente molto toccate da ques ta 
emergenza. Ora dico, il Comune di Nerviano sull’eme rgenza 
praticamente ha girato i fondi che sono arrivati da gli enti 
sovracomunali, quindi questa è una iniziativa che s icuramente 
va bene, è un’iniziativa comunque temporanea, nel s enso che è 
provvisoria, nel senso che posticipa un pagamento e , quindi, 
è un qualcosa di provvisorio, e ci sono altri Comun i che 
hanno adottato delle iniziative molto incisive prop rio a 
sostegno dell’economia del territorio. Mi chiedevo,  tuttavia, 
rispetto al ragionamento che stavo facendo, cioè a chi non è 
stato colpito da questo evento sanitario e anche ec onomico, 
perché non si sia optato per una scelta selettiva, anche 
perché l’impatto sulle casse del Comune è important e, il 
gettito IMU. Quindi, mi chiedevo come mai non si si a adottata 
una scelta diversa? Anche perché il sistema economi co 
produttivo di Nerviano fatto da circa 1300 attività  
economiche e qui si parla di 200 attività commercia li, 
acconciature estetisti 51, 43 bar e i contribuenti sono molti 
di più, e quindi mi chiedo, come mai? 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Colombo.  
Risponde l’Assessore.  
Prego. 
 

ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 

Allora, siamo partiti da una analisi della cassa ch e ha 
permesso di dare questo respiro ai nostri cittadini , il 
perché abbiamo adottato questa delibera molto gener alizzata? 
Il motivo è chiarissimo, la TARI non potevamo chied ere al 
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gestore di emettere un tot di bollettazioni sì e un  tot di 
bollettazioni no, per quanto riguarda il settore co mmerciale, 
ricordiamoci che tranne i negozi di vicinato, quals iasi 
attività che non era dichiarata di emergenza o lega ta alla 
sanità, e via dicendo, sono state tutte chiuse, per tanto la 
parte industriale e il terziario commerciale di Ner viano 
tutti hanno subito, tra virgolette, un “danno econo mico”, in 
quanto nel periodo del Lockdown hanno subito una ch iusura. 
Per quanto riguarda l’IMU il discorso è sempre lega to alla 
TARI, abbiamo preferito individuare una scadenza un ica anche 
per agevolare poi l’ente gestore che ci deve fare l a 
rendicontazione per andare incontro anche ai cittad ini, 
semplicemente proprio anche perché era brutto dire “il 
cittadino che può paga e il cittadino che non può n on paga”, 
avremmo poi dovuto porre in atto ulteriori corretti vi, il che 
voleva dire non applicare sanzioni, non intervenire  nel caso 
in cui c’era una applicazione di una sanzione e dov er 
intervenire anche con delle sovvenzioni economiche,  perché 
come faceva a dire Ge.Se.M. «per Tizio non applico la 
sanzione, per Caio applico la sanzione». Allora, la  scadenza 
nel momento in cui è unica per tutti, anche Ge.Se.M . non si 
trova in nessuna difficoltà. perché sa che la scade nza è il 
30 di settembre, per cui tutto ciò che viene pagato  entro il 
30 di settembre va bene, il primo di ottobre inizie ranno ad 
applicare delle sanzioni, semplicemente anche per d are una 
linearità ai procedimenti. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Ulteriori interventi da parte dei consiglieri?  
Prego Consigliere Fontana  

 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 

Io volevo chiedere una cosa all’Assessore, normalme nte 
Comuni hanno dei giorni di pagamento che sono circo scritti e 
ben determinati, il fatto stesso che questa tassa v enga, 
appunto, prorogata, a livello di flussi di cassa, m etterà 
l’ente Comune, sebbene il periodo è relativamente p oco, in 
una condizione di, non dico di instabilità, ma nel senso che 
aumenterà questi giorni di pagamento? Perché a Nerv iano ci 
sono tanti cantieri in essere, quindi immagino che la gente, 
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o comunque i fornitori, debbano essere pagati. Inci derà in 
maniera importante sui termini di pagamento dell’en te nei 
confronti di terzi, oppure no? 
 
PRESIDENTE 

Prego Assessore. 
 

ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 

No, assolutamente no, perché nel momento in cui noi  
abbiamo avuto il benestare dell’ufficio di ragioner ia, il 
benestare è stato fatto su una verifica dei flussi di cassa, 
quindi i flussi di cassa permettono questo slittame nto di 60 
giorni e gli eventuali fornitori, teniamo anche pre sente che 
per 72 giorni tutti i cantieri sono stati chiusi, p er cui c’è 
stato il blocco e il rallentamento anche poi di eve ntuali 
fatture e via dicendo, comunque certo questo non in fluirà 
sicuramente sul pagamento dei fornitori e sulle eva sioni 
delle fatture. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Prego Consigliere Fontana, poi il Consigliere Parin i.   

 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 

Quindi, visto che è stata fatta una analisi rispett o ai 
flussi di cassa è stato ritenuto il 30 settembre co me termine 
ultimo, o si poteva fare di più? 
 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 

Allora, il 30 settembre è stato considerato un term ine 
equo, non dimentichiamo che ci sono stati anche var i DPCM che 
hanno fatto slittare anche scadenze di imposte stat ali a 
quella data, quindi ci siamo anche adeguati. Cioè, non è 
stata una inventiva degli uffici e ben che meno del la parte 
politica. 
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PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Prego Consigliere Parini. 

 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Volevo una precisazione su questi passaggi che fann o 
riferimento alla risoluzione del Ministero dell’Eco nomia, 
cioè, quelle relative al fatto che, a quella della ratifica 
Consiglio Comunale, ma soprattutto al fatto che il Comune non 
può rispondere alla quota dell’IMU relativa agli im mobili 
produttivi che è di competenza statale. Visto l’ult imo 
passaggio che sottolinea il fatto che la giurisprud enza 
considera le risoluzioni ministeriali non vincolant i, questo 
significa che le attività produttive rinviano tutto  il 
pagamento? O le attività produttive devono comunque  pagare 
nei termini la quota statale? Questa sottolineatura , perché 
c’è, perché è stata messa? Cioè, le attività produt tive 
devono comunque pagare la quota allo Stato? O il Co mune deve 
comunque erogarla allo Stato prima di incassarla? 
 

PRESIDENTE 
Grazie.  
Se vuole la risposta deve spegnere il microfono. 

ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 

No, noi abbiamo potuto deliberare per quanto riguar da le 
scadenze di nostra competenza, sulle scadenze minis teriali è 
il Ministero che ha deliberato in essere, noi non d obbiamo 
anticipare nulla allo Stato. Quindi, le unità produ ttive si 
devono attenere a quelle che sono le disposizioni 
ministeriali per quanto riguarda la parte che va ve rsata allo 
Stato. 
 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 

COMUNITÀ) 
Ho fatto questa domanda perché sui manifesti io non  ho 

notato una sottolineatura di questo passaggio qua, le 
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attività produttive sanno, o il Ministero ha prorog ato anche 
le attività produttive la quota dell’IMU al 30 sett embre? 
Visto che alcune proroghe sono state fatte? Questo mi è 
sfuggito, visto che, francamente, non trattando la materia 
non lo so, la domanda è relativa al fatto che se un a attività 
produttiva si attiene alle disposizioni comunali, p erdendosi 
questa “puntata”, magari dopo diventa, cioè è sogge tta a 
sanzioni o a more? 
 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 

No, nei vari DPCM anche lo stato ha prorogato i 
versamenti di tutte le sue imposte tant’è che molte  scadenze 
che erano ad aprile le ha prorogate a giugno, e poi  a cascata 
anche tutte le altre. 
 
PRESIDENTE 

Ci sono ulteriori interventi?  
Non ci fossero ulteriori interventi.  
Eventuali dichiarazioni di voto?  
Metto a votazione. 

 
I Consiglieri presenti 15.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 15.  
Voti favorevoli? 15.  

 
Metto a votazione anche l’immediata eseguibilità.  
I Consiglieri presenti 15.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 15.  
Voti favorevoli? 15.  
 
 

IL CONSIGLIO COMUNALE  
D E L I B E R A 

 
Di dichiarare la presente deliberazione immediatame nte 

eseguibile.  
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P. N. 8 – OGGETTO: TARI – TASSA SUI RIFIUTI. DETERM INAZIONE 
TARIFFE 2020. 
 
PRESIDENTE 

Passiamo al punto successivo all’oggetto  
 

TARI - TASSA SUI RIFIUTI. DETERMINAZIONE TARIFFE 20 20 
 

I Consiglieri presenti in aula sono 15, invito nuov amente 
l’Assessore ai Tributi, dottoressa Airaghi, a relaz ionare in 
merito dell’argomento.  

Prego Assessore. 
 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 

URP) 
 

Con questa delibera noi andiamo a riapprovare le ta riffe 
TARI che sono state approvate nel 2019 ma, secondo i disposti 
legislativi di fine dicembre 2019, vanno approvati anche nel 
2020, in quanto il PED della ARERA, rispetto a TARI , è 
completamente intatto. Come sapete tutti, ci aspett avamo che 
per il 2020, considerato la situazione precaria, si a dal 
punto di vista economico, ma anche molto confusa da  un punto 
di vista normativo, il Governo intervenisse facendo  slittare 
l’applicazione della ARERA nel 2021, tutto quello c he anche 
l’Anci è riuscito a ottenere è stata l’applicazione , la 
trasformazione delle tariffe tali quindi la relativ a 
approvazione in ARERA non entro aprile ne entro mag gio, ma 
entro il 31 di luglio.  

Precisiamo una cosa, questa delibera semplicemente 
trasforma, cioè c’è la nuova applicazione di delibe ra della 
TARI che cambia semplicemente il nome in ARERA, non  stiamo 
deliberando le nuove aliquote, le nuove tariffe ARE RA, che 
saranno oggetto di un ulteriore delibera, sia per q uanto 
riguarda le tariffe, sia per quanto riguarda l’appl icazione 
di eventuali ammortizzatori, sia nei confronti dell a parte 
commerciale e industriale che anche nella parte dei  
cittadini. Quello che noi andiamo a deliberare, qui ndi, è la 
TARI, la cui prima rata uscirà, come abbiamo detto prima, il 
30 settembre del 2020 e comprenderà il 60% di quant o è stato 
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tariffato nel 2019, poi si delibera di determinare 
successivamente comunque entro i termini per permet tere 
l’inserimento e la pubblicazione sul portale del fe deralismo, 
vale a dire che noi, entro settembre, andremo a del iberare, 
come ho detto prima, le nuove tariffe dell’ARERA e,  di 
conseguenza, anche gli ammortizzatori sociali che p ossono 
essere applicati sia per andare a applicare degli s gravi ai 
cittadini, che alla parte del terziario commerciale  e via 
discorrendo, quindi di tutta l’altra parte. Quindi,  una 
tariffazione, una bollettazione uscirà a settembre con il 60% 
della TARI, che è stata pagata nel 2019, successiva mente, a 
dicembre, ci sarà il conguaglio dopo che abbiamo de liberato 
le nuove tariffe.  
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Prego Consigliere Parini.  

 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Dunque, io ho una, come dire, una perplessità, una 
curiosità, non ho approfondito tutta la materia, an che perché 
essendo ancora in itinere, ci sono ancora dei passa ggi che 
non sono stati chiariti, però ho questo dubbio qua,  allora, 
va bè, probabilmente ci sarà una idea di massima, 
l’Amministrazione avrà una idea di massima su dove andare ad 
agire per eventuali agevolazioni, o comunque sosteg ni, per 
quanto riguarda questo particolare periodo. Il dubb io deriva 
dal fatto che questo nuovo ordinamento, in qualche maniera, 
non va comunque a toccare quel concetto che chiamia mola  
TARI, Tassa Rifiuti, ARERA, questa tassa deve compl etamente 
essere coperta, le uscite devono essere coperte dal le 
entrate. Pertanto, la domanda è, poi magari questa cosa qui 
si evolverà, nel senso che se io devo dare delle 
agevolazioni, ovviamente non le posso dare a tutti,  le posso 
dare con pesi differenti, però all’interno di un qu adro dove 
se il costo e 100, le entrate devono essere 100, qu indi, dico 
molto banalmente, se io vado a dare delle agevolazi oni ai 
commercianti è chiaro che le altre categorie devono  pagare di 
più, perché il servizio sempre 100 costa. Quindi, s e non 
interviene, perché non è consentito al Comune copri re una 
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parte di questo servizio, cioè, si deve autofinanzi are, le 
uscite devono essere autofinanziate dalle entrate, giusto? 
Quindi, la mia domanda è, se c’è già qualche idea s u questa 
cosa? Perché se no, altrimenti, ripeto, possiamo di re che 
agevoliamo i cittadini, a questo punto dobbiamo car icare 
sull‘attività produttive, o agevoliamo le attività 
produttive, ma dobbiamo caricare sui cittadini perc hé sempre 
100 è. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere.  
Ulteriore interventi?  
Risponde l’Assessore. Prego. 

 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 

TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
 

Allora, abbiamo alcuni ammortizzatori da poter appl icare, 
il primo sono i finanziamenti che sono arrivati anc he da 
parte del Governo, che sono minimi ma li utilizzere mo. Il 
nostro Comune ha come fondo di solidarietà Covid ci rca 
730.000 euro, poi nell’assestamento di bilancio ved remo, a 
oggi ne sono arrivati circa 223.000 euro, quindi po tremo 
avere come “leva”, e stiamo aspettando comunque anc he delle 
direttive, dei chiarimenti anche sull’utilizzo di q uesti 
fondi, quello potrebbe essere l’utilizzo di questo fondo 
potrebbe andare a coprire gli sgravi che attueremo.   

L’altra parte considerato che quest’anno, visto pro prio  
l’emergenza sociale e economica che c’è, per il Com une è 
possibile anche utilizzare una parte del prelievo d ell’avanzo 
di amministrazione anche a copertura delle spese co rrenti o 
di mancate entrate, mancate entrate dovute a propri o a 
situazioni di fragilità da parte di cittadini e di imprese. 
Quindi, adesso attenderemo anche da parte di Ge.Se. M. che ci 
dia un quadro di tutte queste situazioni dopo di ch e 
nell’assestamento di novembre provvederemo al ripri stino di 
queste mancate entrate, di questi bonus. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
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Prego Consigliere Parini. 
 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Infatti, la perplessità riguarda il fatto che comun que 
qualsiasi fondo, o comunque qualsiasi che arrivi da llo Stato, 
o comunque che sia delle casse comunali, la legisla zione 
vigente non permetterebbe di utilizzarle, occorrere bbe 
proprio un articolo di Legge, o comunque una dispos izione 
normativa che permetta di utilizzare questi fondi a nche in 
queste situazioni, tutto qua. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere.  
Consigliere Colombo prego ne ha facoltà. 
Prego Assessore. 

 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 

Allora, per quanto riguarda l’utilizzo del fondo, s tiamo 
aspettando proprio delle linee, anche se nei vari a rticoli 
dei vari siti che si occupano di finanza locale già  si 
prevede, comunque se ne parla anche da parte del Go verno, ma 
soprattutto è possibile utilizzare l’avanzo perché nei primi 
DPCM era proprio data facoltà agli enti locali, qua lsiasi 
spesa riferita all’emergenza Covid di utilizzare l’ avanzo di 
amministrazione. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Consigliere Colombo.  
Prego. 

 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 

Mi chiedevo se è prevista anche una Commissione ad hoc 
per spiegare, magari, un pochino meglio nel dettagl io, perché 
il Consigliere Parini ha esattamente sollevato tutt i i punti 
della questione inerente la TARI, e quindi c’è un t ema che 
riguarda una tassa che sarà riformulata praticament e ex-novo, 
quindi con dei criteri che saranno diversi, in più inserita 
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in un regolamento attraverso il quale si prevedono degli 
sgravi, in più ci sono questi fondi che potrebbero servire 
per sostenere gli sgravi e, quindi, mi chiedo se no n sia il 
caso, e chiedo un impegno, a questo punto, dell’Ass essore, di 
vederci in una Commissione all’interno della quale,  prima che 
la delibera giunga al voto del Consiglio Comunale, 
all’interno della quale, magari, ci sia la possibil ità di 
fare domande, anche dei chiarimenti in maniera esau stiva con 
i tecnici che stanno studiando tutta la materia.  

Grazie 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Colombo.  
Prego dottoressa Airaghi 

 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 

Sì, è prevista una Commissione per settembre, anche  
perché il discorso dell’applicazione della ARERA va  a 
stravolgere tutto il discorso delle tariffe, quindi  della 
TARI, e abbiamo chiesto espressamente a Ge.Se.M. di  venire a 
illustrare questo nuovo meccanismo di calcolo e, in  quella 
sede, poi, si discuterà delle proposte che l’Ammini strazione 
farà proprio per l’applicazione degli ammortizzator i sociali. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Ulteriori interventi?  
Non ci fossero altri interventi chiudo la discussio ne. 
Eventuali dichiarazioni di voto?  
Metto a votazione.  

 
I Consiglieri presenti sono 15.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 15.  
Voti favorevoli? 15.  

 
Metto a votazione anche l’immediata eseguibilità. 
I Consiglieri presenti sono 15.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
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Consiglieri votanti 15.  
Voti favorevoli? 15.  
 

 
 

CONSIGLIO COMUNALE 
D E L I B E R A 

 
Di dichiarare la presente deliberazione immediatame nte 

eseguibile. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



COMUNE DI NERVIANO – C.C. del 23.07.2020 
 

 

49 
 

P. N. 9 – OGGETTO: MODIFICA AL DOCUMENTO UNICO DI 
PROGRAMMAZIONE (DUP) 2020/2022 E RICOGNIZIONE STATO  DI 
ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI 2020 AI SENSI DELL’ART. 14 7 TER – 
COMMA 2 DEL T. U. E. I. 
 
PRESIDENTE 

Prossimo punto all’Ordine del Giorno è ad oggetto  
 
MODIFICA AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP) 2020/2022 

E RICOGNIZIONE STATO DI ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI 20 20 AI 
SENSI DELL’ART. 147 TER – COMMA 2 DEL T. U. E. I. 

 
I Consiglieri presenti in aula sono 15 su 17, invit o  

l’Assessore Airaghi a relazionare in merito all’arg omento. 
Prego Assessore.  

 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 

Allora, per quanto riguarda le variazioni al DUP ch e 
portiamo questa sera, riguardano a principalmente d ue 
settori, il primo è il settore delle opere pubblich e e 
l’altra è l’assunzione del personale.  

Per quanto riguarda le opere pubbliche, la variazio ne è 
legata alla quota che troveremo poi in assestamento  di 
bilancio successivamente, che sono i 500.000 euro c he Regione 
Lombardia ha erogato al nostro Comune per il bienni o 
2020/2021. La variazione di questi 500.000 trova la  locazione 
principalmente:  

• 180.000 nella messa in sicurezza e adempimenti norm ativi 
materia di prevenzione incendi della scuola primari a di 
via Roma.  

• 140.000 riqualificazione manto stradale di Via Dami ano 
Chiesa.  

• 180.000 riqualificazione viabilistica strada statal e del 
Sempione SS 33 nel territorio del Comune di Nervian o. 

 
Come arriveranno questi contributi?  

• 100.000 sono per l’annualità 2020  

• 400.000 per il 2021.  
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Per quanto riguarda, invece, le modifiche alla pian ta 
organica del personale, dopo uno studio, la variazi one è per 
l’assunzione di un ulteriore istruttore amministrat ivo 
contabile da inserire nell’Area della ragioneria, è  stato 
appena indetto un concorso pubblico, e l’altra è l’ assunzione 
di un Agente di Polizia “C 1”, che verranno attivat e le 
procedure in settembre e in prima battuta con lo sc orrimento 
della graduatoria che abbiamo sul precedente concor so.  

Per quanto riguarda l’attuazione dei programmi, per  
quanto di mia competenza, chiaramente, non possiamo  
nasconderci dietro il Covid, anche se stasera l’abb iamo 
sentito ripetere spesso, però rimane il fatto che i l Covid ha 
bloccato completamente un paese e, di conseguenza, ha 
bloccato anche tutte le attività.  

Per quanto riguarda la cultura l’ultimo evento dell a 
cultura è stato il 22 di febbraio, dopodiché abbiam o dovuto 
chiudere tutto, non è stato facile riprendere anche  perché le 
varie ordinanze, anche regionali, erano molto restr ittive 
anche per quanto riguardava gli spettacoli. Le prim e 
iniziative che sono state fatte sono state tre sera te 
dedicate ai bambini, questa è la mia concezione, io  ritengo 
che in questo periodo quelli che hanno forse subito  molto di 
più siano stati i bambini che, purtroppo, il 22 di febbraio 
sono usciti contenti da scuola e non hanno più rime sso piede, 
come non hanno più, poveretti, non hanno potuto met tere piede 
ne nei parchi né da nessuna parte, quindi tre serat e le 
abbiamo dedicate ai bambini sabato scorso ha avuto inizio la 
prima trance di Nerviano Estate che verrà poi e si concluderà 
con la fine di agosto e inizio di settembre.  

Sempre con il rispetto di queste regole che sono an che 
delle regole, come ho detto prima, molto restrittiv e per 
l’attuazione dei vari spettacoli, e per quanto rigu arda la 
cultura nel mese di giugno e nel mese di luglio, su  richiesta 
degli oratori, abbiamo finanziato otto spettacoli p er 
alleggerire un attimino gli oratori per quanto rigu arda gli 
oratori feriali dando delle opportunità in più.  

L’altra parte è stata lo slittamento di alcune 
assunzioni, in quanto nel mese di marzo e l’inizio di aprile 
erano previsti dei concorsi che abbiamo dovuto riti rare e che 
verranno espletati nel mese di settembre, perché se ttembre mi 
chiederete, perché abbiamo aspettato tanto tempo? A bbiamo 
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aspettato tanto tempo per capire cosa stava succede ndo, per 
capire anche quali erano anche le linee del Governo  
sull’attuazione degli assembramenti dei concorsi, u n concorso 
prevede per forza un assembramento di persone, capi re quali 
erano le norme da adottare e quindi abbiamo ritenut o che 
forse il mese più propizio era il mese di settembre . 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Apro la discussione.  
Ci sono eventuali interventi da parte dei Consiglie ri? 
Prego Consigliere Colombo. 

 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 

Un paio di domande, anche perché io ho guardato que lli 
evidenziati, i cambiamenti che sono stati evidenzia ti nel 
documento del DUP, e quindi ho un paio di domande d a fare 
rispetto a quello che è stato modificato dalla vers ione 
precedente.  

Pagina 32, politiche sociali sostegno alla famiglia , 
allora, qui è stato aggiunto un paragrafo che fa ri ferimento 
alla necessità di sostenere le famiglie e, soprattu tto, 
inserimenti lavorativi, diciamo, soprattutto per qu elle 
categorie che hanno una maggiore vulnerabilità soci ale 
conseguente alla situazione precaria del lavoro e a ggravata 
dalla crisi economica causata dall’emergenza sanita ria Covid–
19. Quindi, è stato aggiunto questo trafiletto che 
circoscrive molto come dire l’intenzione dell’Ammin istrazione 
Comunale di agire nel rispetto nel voler sostenere le 
famiglie che sono in difficoltà a causa della crisi  economica 
causata dall’emergenza Covid. Ora, qui, diciamo, le  famiglie 
maggiormente più vulnerabili, più disagiate, sono q uelle che 
a cui è stato girato i famoso buono pasto che è sta to erogato 
dallo Stato centrale per sostenere queste famiglie,  io 
ricordo che erano stati fatti anche dei commenti ri spetto al 
fatto che c’era stato un incremento notevole di fam iglie che 
avevano usufruito di buoni pasto, tant’è che poi si  erano 
esauriti, e il Sindaco stesso ha detto che non avev a 
intenzione di ripristinare o di aggiungere fondi a sostegno 
di questi buoni pasto. Quindi, mi chiedevo qual era , diciamo, 
l’iniziativa che si intende mettere in campo, visto  che è 
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stata data un enfasi particolari proprio su questo nella 
sezione che riguarda le famiglie, ed stato aggiorna to il DUP 
proprio citando la crisi economica e le famiglie di sagiate a 
causa dell’emergenza Covid.  

Poi, l’altro punto di cui volevo chiedere un attimi no, 
perché ho trovato un incongruenza, sul tema dello s port, e 
sul tema dello sport anche qui è reiterato il conce tto di 
voler sostenere le associazione sportive del territ orio in 
modo da favorire il graduale riavvio alla normale a ttività, 
poi però all’interno delle missioni, quindi delle i niziative 
a sostegno delle associazioni sportive, organizzand o corsi di 
formazione con l’obiettivo di ottimizzare l’organiz zazione 
delle attività sportive, è stato rimandato. Quindi,  anche 
qua, siccome c’è un richiamo specifico all’emergenz a Covid, 
l’emergenza Covid è ora, non è nel, mi auguro, non è l’anno 
prossimo, il riferimento e a questa situazione che è oggi, 
quindi mi chiedo anche qui quali sono gli intervent i che si 
vogliono mettere in campo su questo argomento.  

Poi, sul programma triennale salto perché poi ci so no 
all’approvazione del punto successivo, e poi sul ri spetto del 
governo del territorio qui ho visto che è stato can cellato 
l’individualizzazione aree per la realizzazione del  parco in 
Garbatola, e quindi mi chiedevo, lo avete cancellat o perché 
non avete ritenuto necessario più individuare un pa rco a 
Garbatola? E quindi queste sono le domande che vole vo 
rispetto alle modifiche.  

Grazie. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Colombo.  
Consigliere Re Depaolini, prego.  
Facciamo il giro degli interventi e poi passiamo al le 

risposte. 
Prego Consigliere. 

 
CONSIGLIERE RE DEPAOLINI MARIA CAROLINA (NERVIANO I N COMUNE) 

Sì, ne approfitto, pensavo si stesse avvicinando 
l’Assessore allo sport, approfittavo anche io per f are una 
domanda. I 

In realtà, oltre alla modifica che, appunto, ha app ena 
citato la Consigliera Colombo, vorremmo capire un p o’ meglio 
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come si intende supportare, perché qua c’è un enunc iato 
rispetto al supporto alle associazioni sportive sul  
territorio nel riprendere l’attività, noi vorremmo capire un 
po’ meglio in che cosa consiste questo supporto, da to visto 
che è inserito nelle linee programmatiche. 

Invece un'altra domanda relativamente allo stralcio  di 
una linea, relativamente alla missione 14, dove è s tato 
completamente stralciato l’obiettivo dell’Amministr azione di 
valorizzare, promuovere, tutelare il patrimonio 
agroalimentare, tradizionale e artigianale locale. Volevamo 
un attimo capire il perché di questo stralcio?  

Grazie. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Re Depaolini.  
Allora ulteriori interventi?  
Prego Sindaco. 

 
SINDACO 

No, sulla domanda che ha fatto la Consigliera Colom bo, io 
non ho mai assolutamente detto, cioè, nel caso ci f osse la 
necessità, visto che comunque l’intervento era stat o fatto 
con i buoni spesa, avevo interessato ben 300 nuclei  
famigliari di Nerviano e circa 90.000 euro che sono  stati 
stanziati dal Governo sono stati tutti utilizzati. Quindi, 
naturalmente, adesso si stanno facendo un po’ tutte  le 
valutazioni del caso, visto che, comunque, le fragi lità sul 
territorio sono presenti e sono, purtroppo, con que sta 
situazione in aumento, è stato messo questo punto, perché la 
dove ce ne sarà necessità andremo a reperire dei fo ndi per 
intervenire su questo punto.  

Per quanto riguarda invece la Consigliere Re Depaol ini, 
ne approfitto, perché noi abbiamo fatto un tentativ o con i 
Comuni vicini, che sono Parabiago, Cerro e anche Ca negrate, e 
abbiamo visto che dove si sta cercando di andare a 
valorizzare, perché è una cosa fatta in sinergia co n loro, 
purtroppo anche per loro il tentativo era andato fa llito, e 
quindi ci siamo confrontati con loro e, in questo m omento, 
confrontandoci con loro, non riusciamo a portare av anti il 
lavoro diversamente di un qualcosa forma tipico che  coinvolga 
tutti i Comuni. È logico che, nel caso di Nerviano,  se ci 
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fosse qualche cosa specifica che, magari, può esser e qualche 
prodotto agricolo, possono essere, ad esempio, un d iscorso di 
un prodotto di nicchia, come può essere l’allevamen to di 
lumache sul territorio, ad esempio, o può essere ma gari un 
qualcosa relativo, ad esempio a Parabiago hanno fat to un pane 
tipico di Parabiago, laddove si riuscisse, in tutta  la 
filiera, a portare avanti sul territorio, riprender emo in 
considerazione. Al momento, oggettivamente e realis ticamente 
non siamo nelle condizioni di portarlo avanti. Io r icordo che 
abbiamo fatto anche un tentativo di portare a Nervi ano il 
mercato contadino, il mercato agricolo, ci siamo co nfrontati 
con i coltivatori diretti del territorio, ci siamo 
confrontati con l’associazione Coldiretti, abbiamo avuto 
almeno tre incontri e, purtroppo, abbiamo preso att o che non 
viene considerato, al momento, un terreno fertile p er portare 
avanti questo mercato. Laddove dove noi, comunque, ce ne 
fosse la necessità in futuro, sicuramente riprovere mo, perché 
comunque è un valore aggiunto del territorio se riu sciamo 
sicuramente lo portiamo avanti. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Sindaco.  
Continua l’Assessore Re Sartò.  
Prego Assessore. 

 
ASSESSORE RE SARTÒ ALFREDO (ASSESSORE POLITICHE GIOVANILI E 
PARTECIPAZIONE - SPORT E TEMPO LIBERO - FRAZIONI - SOCIETÀ 
PARTECIPATE) 

Per rispondere alle domande per quanto riguarda la mia 
delega, abbiamo previsto, e già ci siamo confrontat i nella 
Commissione sport, appena abbiamo coscienza degli i mporti di 
spesa che abbiamo risparmiato diminuendo il bando s port e 
parametrandolo a febbraio, si parla di una cifra di  circa 
20/25.000 euro da destinare nuovamente alle associa zioni 
sportive, utilizzando dei parametri più blandi che,  nelle 
nostre intenzioni, è quello di parametrizzare gli i scritti 
alle associazioni sportive differenziandoli per età  e 
distribuendo questi contributi alle associazione sp ortive.  

Per quanto riguarda il supporto con dei corsi, ecce tera, 
era previsto per marzo/aprile un corso che avevamo denominato 
marketing, e serviva per mettere a conoscenza delle  
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associazioni sportive di tutta una capacità che esi ste 
all’esterno e degli strumenti che ad oggi che vanno  per la 
maggiore per riuscire ad avvicinare sponsor all’ass ociazione, 
oltre che, era previsto per aprile, e doveva esser condotto 
da due docenti universitari che avevamo già contatt ato ed era 
in fase di incarico, saranno ricontattati nel perio do di fine 
ottobre/novembre per iniziare questo corso, intorno  alla metà 
di febbraio, quando avremo più certezze su come riu scire ad 
avere più avventori nella nostra sala. Un altro cor so che 
sarà il retraining per l’utilizzo del defibrillator e, visto 
che le associazioni sportive sono un’unità, ma le p ersone che 
girano intorno alle associazioni sportive durante g li anni 
cambiano, sarà fatto un corso di retraining per chi  ha già, 
chiamiamolo, “patentino” per l’utilizzo del defibri llatore, e 
un corso di formazione nuova per chi non ha questo 
“patentino”. La nostra intenzione è di riuscire anc he ad 
allargarlo alla popolazione, ma questo esula dal mi o mandato, 
comunque l’apporto e le conoscenze che ha l’ufficio  sport 
saranno anche a supporto degli altri uffici che com unque 
dovranno aprire questo corso alla cittadinanza.  
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore. 
Contribuisce anche l’Assessore Rodolfi, ne ha facol tà. 
Prego Assessore. 

 
ASSESSORE RODOLFI LAURA (ASSESSORE URBANISTICA – EDILIZIA 
PRIVATA – AMBIENTE TERRITORIO) 

Grazie, buonasera a tutti.  
Volevo rispondere alla questione della individuazio ne 

dell’area parco in Garbatola, l’area parco è stata 
individuata nell’ambito di trasformazione che c’è a  Garbatola 
che è stato ridisegnato appositamente tenendo conto  
dell’individuazione dell’area nell’ambito del nuovo  Piano di 
Governo del Territorio, quindi se voi andrete ha gu ardare la 
documentazione relativa alle schede dei singoli deg li ambiti 
di trasformazione vedrete che è stata disegnata in modo che 
la parte più a nord, verso la via XX Settembre, è s tata 
lasciata verde, e sarà destinata al parco di Garbat ola. 
Chiaramente questa è l’individuazione, perché la 
realizzazione, purtroppo, è subordinata alla realiz zazione 
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dell’ambito di trasformazione. Però del resto, come  sapete, 
la zona di Garbatola non pullula di aree, insomma, abbastanza 
centrali che possano essere predestinate a parco, c hiaramente 
in questo periodo, in questi anni, si è cercato di sopperire 
un po’ risistemando sull’angolo di via Adamello per  andare a 
Villa Nova, sono stati messi dei giochi nella piazz a che, 
chiaramente, non possono sostituire un parco pubbli co. 
Quindi, speriamo  che con l’adozione poi l’approvaz ione di un 
Piano di Governo del Territorio in quell’ambito di 
trasformazione, semplificando un po’ la normativa p er quanto 
riguarda la realizzazione, si riuscirà in futuro ad  avere 
anche un parco a Garbatola. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore. 
Prego Consigliere.  

 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 

Siccome qui si parla di individuazione, se lo avete  
individuato, perché lo avete cancellato? Cioè, non si parla 
di realizzazione, si parla di individuazione, quind i, mi 
chiedo, è un obiettivo raggiunto, perché è stato ca ncellato? 
 
ASSESSORE RODOLFI LAURA (ASSESSORE URBANISTICA – EDILIZIA 
PRIVATA – AMBIENTE TERRITORIO) 

Perché lo abbiamo considerato e lo consideriamo un 
obiettivo che verrà raggiunto con l’approvazione de l Piano di 
Governo del Territorio, per questo è stato tolto. 
 
PRESIDENTE 

Ulteriori interventi da parte dei Consiglieri Comun ali? 
Prego Consigliere Fontana, ha facoltà.  

 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 

Io volevo “disturbare” l’Assessore allo sport, vist o che 
non lo ha citato, e mi sembra opportuno, credo che diverse 
società sportive, oggi giorno, vagano un po’ anche nel 
dubbio, non tanto perché, diciamo che la popolazion e civile 
credo che sia adeguata allo standard del Covid, div ersa è 
quella che è la normativa sportiva, alcune federazi oni sono 
state lungimiranti a hanno portato avanti determina ti temi 
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con i Ministeri dello Sport e della Sanità, alcune attività 
si possono effettuare, alcune competizioni sportive  si 
possono effettuare, va da sé che a Nerviano alcuni impianti, 
nonostante mi risulti che alcune associazioni abbia no 
richiesto di poter accedere agli impianti che erano  stati 
chiusi proprio con una sua comunicazione, ad oggi n on possono 
intervenire, non possono far allenare i propri atle ti. Quindi 
credo che sia opportuno anche andare a capire quali  sono le 
possibilità di allenamento e quindi coadiuvare le s ocietà 
sportive in quelle che possono essere le attività p roprio di 
allenamento e, magari, pensare a un qualche cosa su  quello 
che è il periodo del Covid. Questo è semplicemente un 
suggerimento.  

Grazie. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Fontana.  
Ci sono ulteriori interventi da parte dei Consiglie ri? 
Risponde l’Assessore allo sport Re Sartò.  
Prego Assessore. 

 
ASSESSORE RE SARTÒ ALFREDO (ASSESSORE POLITICHE GIOVANILI E 

PARTECIPAZIONE - SPORT E TEMPO LIBERO - FRAZIONI - SOCIETÀ 
PARTECIPATE)  

Visto che è un suggerimento, la questione è questa,  le 
associazioni sportive che ne hanno fatto effettivam ente 
richiesta, presentando un protocollo della loro fed erazione, 
e assumendosi tutte le responsabilità dovute alle p rocedure 
di questo protocollo che ne hanno fatto richiesta, hanno 
avuto la concessione dell’utilizzo della struttura.  Chi non 
ha fatto richiesta, non ne ha avuto utilizzo. Se vu ole 
parlare del suo caso specifico, credo che risposta sia stata 
che potevate utilizzare la pista. Allora non riesco  a capire 
quale associazione ha avuto il diniego. Chi ha pres entato la 
domanda, se era nei termini previsti dalla Legge, h a ricevuto 
il benestare. Io, comunque, nelle risposte che ho s empre dato 
alle associazioni sono sempre state che, il punto d i vista 
del mio assessorato e, soprattutto, nella mia perso na, è 
quella di dare, prima di tutto, la sicurezza e la s alute 
degli avventori. Detto questo, chi ha voluto prende rsi la 
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responsabilità in prima persona di utilizzare le st rutture, 
che sono e che ne hanno avuto la facoltà, l’hanno u tilizzato. 
 
PRESIDENTE 

Ci sono ulteriori interventi da parte del consiglie ri?  
Non ci fossero altri interventi chiudo la discussio ne.  
Eventuali dichiarazioni di voto?  
Mettiamo a votazione.  
 
I Consiglieri presenti, il Consigliere Camillo al m omento 

non è presente, allora i Consiglieri presenti sono 14, 
risulta assente anche il consigliere Camillo.  

Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14.  
Voti favorevoli? 9.  
Voti contrari? 5. 
  
Metto a votazione l’immediata eseguibilità.  
Consiglieri presenti 14.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14.  
Voti favorevoli? 9. 
Voti contrari? 5.  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
D E L I B E R A  

 
Di dichiarare la presente deliberazione immediatame nte 

eseguibile.  
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P. N. 10 – OGGETTO:  ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 
2020/2022 CON APPLICAZIONE DELL’AVANZO DI AMMINISTR AZIONE AL 
BILANCIO INVESTIMENTI, SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI  DI 
BILANCIO 2020/2022.  
 
PRESIDENTE 

Passiamo al prossimo punto all’Ordine del Giorno 
 

ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 2020/2022 CON AP PLICAZIONE 
DELL’AVANZO DI AMMINISTRAZIONE AL BILANCIO INVESTIM ENTI, 

SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO 2020/2022.  
 
Invito nuovamente l’Assessore al bilancio, dottores sa 

Airaghi, a relazionare in merito all’argomento.  
Prego Assessore. 

 
ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 

Partiamo da una piccola relazione per quanto riguar da le 
entrate, per poi arrivare, giustamente, alle uscite .  

Per quanto riguarda le entrate, le analisi che noi 
possiamo fare, quelli che sono i tributi locali, l’ abbiamo 
già detto in precedenza, alcuni tributi presentano un 
deficit.  

Per quanto riguarda l’IMU non siamo in grado di dir e 
quanto saranno le mancate imposte che andremo a ris cuotere, 
in quanto, appunto, abbiamo messo come termine il 3 0/9.  

Per quanto riguarda la TARI, anche qua abbiamo fatt o 
slittare il termine al 30/9.  

Mentre per quanto riguarda la TOSAP, già una previs ione 
fatta dal Comandante della vigilanza, proprio per l a 
sospensione dei mercati, proprio perché per tre mes i i 
cantieri non hanno potuto essere istallati, quindi anche i 
cittadini non hanno potuto eseguire determinati lav ori, 
pertanto chiedere l’occupazione del suolo pubblico,  viene 
stimata una riduzione di 35.000 euro. A fronte di q uesta 
stima per ora nelle casse comunali sono entrate da parte 
dello Stato, 9.230,88 euro.  

Stessa situazione per quanto riguarda le imposte di  
pubblicità, anche perché sia per quanto riguarda la  TOSAP, 
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che per quanto riguarda l’imposta di pubblicità, la  Giunta 
con una propria delibera del mese di marzo, aveva d eliberato 
di sospendere questa imposta per quelle agenzie com merciali e 
negozi che avrebbero dovuto subire la chiusura del Lockdown, 
quindi avevano già avuto un danno, pertanto si è ce rcato di 
andare incontro con il blocco di questi due tributi . 

Per quanto riguarda i trasferimenti erariali:  

• Lo Stato nel primo semestre del 2020, ci ha inviato  
90.768 euro per quanto riguarda i famosi contributi  fondo 
di solidarietà alimentare;  

• Poi abbiamo avuto 19.938,03 euro, contributo dello Stato 
per la sanificazione degli ambienti, questo è stato  uno 
dei primi interventi che lo Stato ha fatto col Decr eto 
Cura Italia;  

• Poi abbiamo la prima trance del fondo per l’eserciz io di  
funzioni fondamentali, e abbiamo incassato 223.435, 83 
euro, la cifra, a grandi linee, non abbiamo ancora 
ricevuto il Decreto con il contributo totale , la s tima 
che l’ufficio ha edotto dai vari siti si aggira int orno 
ai 730.000 euro;  

• Poi abbiamo avuto un contributo dello Stato a risto ro di 
tutte le spese suppletive che abbiamo avuto per 
l’apertura dei centri ricreativi di 29.971,65 euro.  

Questo per quanto riguarda i contributi.  
Per quanto riguarda, invece, le entrate extra tribu tarie, 

cioè le entrate per tutti quei servizi che vengono elargiti 
dal Comune, l’analisi dei vari capitoli, chiarament e, è un 
pochino deficitaria, è deficitaria ma era prevedibi le una 
cosa del genere, in quanto tutti i capitoli che rig uardano i 
servizi relativi all’istituzione scolastica e tipo 
ricreazione, trasporti e via dicendo, anche per qua nto 
riguarda l’asilo nido, avendo chiuso tutte le attiv ità il 22 
di febbraio, ovviamente, non si poteva chiedere di pagare 
delle rette per dei servizi inesistenti ai genitori . Quindi: 

• Capitolo che riguarda i proventi derivanti da rette  di 
attività parascolastica, abbiamo a oggi una stima d i 
21.203,00 euro in meno; 

• I proventi del trasporto 18.169,00 euro;  
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• I proventi del trasporto dei soggiorni stagionali d egli 
anziani, visto che i soggiorni degli anziani non gl i 
abbiamo potuto farli 2.200 euro;  

• Poi abbiamo una decurtazione dei capitoli per quant o 
riguarda i proventi per l’utilizzo degli impianti 
sportivi;  

• Le rette dell’asilo nido hanno subito una diminuzio ne di 
62.604 euro;  

• Mentre un’altra voce importante per quanto riguarda  il 
bilancio, questa è stata fatta la stima da parte de l 
Comandante, è una riduzione, una forte riduzione pe r 
quanto riguarda le sanzioni derivanti dal Codice de lla 
Strada, questa stima è di circa 97.000 euro, di cui  
64.800 euro, sanzioni derivanti da circolazioni di 
famiglie, quindi singoli cittadini, 32.400 euro per  
quanto riguarda sanzioni non applicate a veicoli 
commerciali o industriali. Questa forte riduzioni d elle 
sanzioni non ha portato uno squilibrio del bilancio  in 
quanto sono stati utilizzati il fondo crediti di du bbia 
esigibilità;  

• L’altra azione che l’Amministrazione ha messo in at to per 
salvaguardare gli equilibri di bilancio in previsio ne 
anche di tutte queste minori entrate, di conseguenz a 
spese che poi andavano a modificare, è stata quella  di 
cogliere al balzo l’opportunità che è stata data da l 
Governo di far slittare i mutui, cioè, noi avevamo dei 
mutui che scadevano nel 2025, abbiamo approfittato di 
questa opportunità, i nostri mutui scadranno nel 20 43. 
Questo ha fatto sì che almeno per il 2020, ma poi 
successivamente anche per gli anni che verranno, no i nel 
2020 avevamo una rata da rimborsare di 332.000 euro , 
andiamo a rimborsarne 65.000. Questa è stata un’ott ima 
manovra da parte dell’ufficio, perché ha permesso i n un 
momento di così criticità di salvaguardare uno spaz io di 
circa 240.000 euro per quanto riguarda le spese cor renti, 
poi da poter spalmare nei vari equilibri, nei vari storni 
dei capitoli man mano che se ne creerà la necessità .  

• Poi ulteriori dati, questi sono, più o meno, la 
salvaguardia degli equilibri.  
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La cassa, come ho detto prima, noi nonostante abbia mo 
fatto slittare queste due grosse entrate, sia della  TARI che 
dell’IMU, non prevede assolutamente uno squilibrio nella 
maniera più assoluta, perché noi eravamo avvantaggi ati 
partendo da una cassa abbastanza cospicua, e per qu anto 
riguarda la gestione dei residui, diciamo che erava mo partiti 
con residui attivi 2.058.832, e ne sono stati incas sati 
650.321,15, ne mancano da incassare 1.400.000 che è  
abbastanza fisiologico per quanto riguarda l’andame nto e 
anche il trend degli anni passati dei bilanci.  

Le entrate extra tributarie, previsti 1.112.000, 
incassati 241.000.  

Il resto ve l’ho già detto.  
Per quanto riguarda i residui passivi, che era il 

pagamento dei fornitori, che era uno dei dubbi che si creava 
il Consigliere Fontana, siamo partiti all’inizio de ll’anno 
con 2.187.095 di residui, ne abbiamo pagati 1.373.3 81.  

Anche da parte dei Revisori dei Conti, fanno notare  che 
il nostro bilancio è un bilancio in salute e, quind i, tutti i 
vincoli legati alla finanza pubblica sono stati ris pettati. 

Vi ho accennato quali erano principalmente le manca te 
entrate, o le entrate, che ve le ho lette prima, ch e sono 
stati i contributi da parte dello Stato, chiamiamol i pro-
Covid.  

L’altra variazione che porterà poi gli equilibri di  
bilancio, l’abbiamo anche accennata prima con il DU P, sono 
500.000 euro da parte della Regione, di cui 100.000  
nell’esercizio 2020, 400.000 nel 2021. 
 
PRESIDENTE 

Grazie Assessore.  
Apro ora la discussione, ci sono eventuali interven ti in 

merito?  
Prego Consigliere Parini, ha la facoltà. 

 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Sì, mi è sfuggita una cifra, i trasferimenti statal i per 
i centri estivi, quanti erano?  
 



COMUNE DI NERVIANO – C.C. del 23.07.2020 
 

 

63 
 

ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 

Erano 29.000. 
 

CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Poi, un’altra cosa, sono state evidenziate le minor i 
entrate, ma le minori spese, cioè, su tutti i servi zi per i 
quali la partecipazione del Comune è anche signific ativa, mi 
riferisco, no so, per esempio, il servizio mensa pi uttosto 
che il servizio di asilo nido, dove il Comune contr ibuisce 
per oltre il 50% della spesa, ma avete una cifra su lle minori 
spese?  
 

ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 

Per quanto riguarda le minori spese di questi servi zi, 
no, in questo momento no, perché le minori spese ch e qua 
stiamo registrando sono principalmente 9.000 euro p er il 
trasporto scolastico, anche perché lì era proprio i ntervenuto 
il Governo con i vari DPCM di salvaguardia delle ag enzie di 
viaggi e anche delle strutture di noleggio di autob us, quindi 
abbiamo solo 9.000 euro in meno di uscite. Per gli altri, 
onestamente, ancora no. Credo che siano poi dei con tenziosi 
che gli uffici dovranno anche andare, pian piano, a  definire 
con i vari enti. 
 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 

COMUNITÀ) 
Mah, non vedo dove sia il contenzioso, nel senso ch e, se 

un servizio non è stato reso, e non per colpa del C omune, ma 
perché ci sono disposizioni normative, un servizio non si 
paga. Quindi ci saranno sicuramente dei risparmi di  spesa, io 
credo anche molto significativi, se parliamo di 5 o  6 mesi di 
asilo nido, sono cifre importanti. 
 

ASSESSORE AIRAGHI ALBA MARIA (ASSESSORE PERSONALE – BILANCIO 
TRIBUTI – SERVIZI DEMOGRAFICI – CULTURA – ASSOCIAZI ONISMO - 
URP) 
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In questo primo assestamento non ci sono, a Settemb re 
faremo un successivo assestamento dove gli uffici f aranno 
pervenire, quando avranno un maggior quadro, una ma ggior 
chiarezza e faranno pervenire le cifre. 
 
PRESIDENTE 

Ci sono ulteriori interventi a parte dei Consiglier i 
Comunali?  

Non ci fossero chiudo la discussione.  
Eventuali dichiarazioni di voto?  
Metto a votazione.  
I Consiglieri presenti in aula al momento sono 14. 
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14. 
Voti favorevoli? 8.  
Voti contrari? 6.  
 
Metto a votazione anche l’immediata eseguibilità de lla 

delibera.  
I Consiglieri presenti 14.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14.  
Voti favorevoli? 8. 
Voti contrari? 6.  

 
IL CONSIGLIO COMUNALE 

D E L I B E R A 
 
Di dichiarare la presente deliberazione immediatame nte 

eseguibile.  
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P. N. 11 – OGGETTO:  PRESENTAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI 
PROGRAMMAZIONE 2021/2023. DETERMINAZIONI CONSEGUENTI. 
 
PRESIDENTE 

Passiamo ora al prossimo punto all’Ordine del Giorn o   
 

PRESENTAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE 
2021/2023. DETERMINAZIONI CONSEGUENTI. 

 
Invito nuovamente l’Assessore Airaghi a relazionare  in 

merito, anche se non c’è molto perché, come tutti g li anni, 
prendiamo atto che la Giunta, con deliberazione N.8 4 in data 
16 Luglio ha approvato il Documento Unico di Progra mmazione  
per il triennio 2021/2023, e si delibera di prender e atto dei 
contenuti del Documento Unico di Programmazione per  il 
triennio 2021/2023, approvato dalla Giunta Comunale , allegato 
alla presente deliberazione, condividendone i conte nuti 
programmatori, di riservarsi la formale definitiva 
approvazione del DUP suddetto entro il termine per 
l’approvazione del bilancio di previsione per il tr iennio 
2021/2023, con le eventuali note di aggiornamento a l DUP 
medesimo.  

Ci sono eventuali interventi in merito?  
Non ci fossero eventuali interventi in merito, mett o a 

votazione anche questo punto.  
Prego Consigliere Parini.  

 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Cioè, è una presentazione? Presentiamolo. Se no sia mo 
sempre alle stesse, siamo sempre al solito, quando viene 
presentato, ne parliamo quando viene approvato, qua ndo viene 
approvato lo si da per presentato, però il DUP non viene mai 
illustrato, quantomeno nelle sue grandi linee. Vogl io dire, 
poi sulla valenza di questo documento qua, francame nte, mi 
vien da sorridere, perché io per deformazione profe ssionale 
sono andato a guardare, semplicemente, il triennale  dei 
lavori pubblici, è un “esercizio didattico”, tre an ni uguali, 
precisi e identici con quattro voci con gli stessi importi, 
600.000 euro, senza uno sforzo programmatorio di di re, nel 
primo anno faccio. Fra l’altro, è stato anche detto , per 
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altro, che 400.000 euro vanno sulla prima annualità , quindi 
quella del 2021, ma non ne vedo traccia nel DUP di una 
evidenziazione di come verranno utilizzati queste c ifre, cioè 
“battezzati”, non so: riqualificazione della Strada  Statale 
del Sempione, visto che è stata citata nel document o 
precedente, me l’aspettavo anche nel piano triennal e allegato 
al DUP, invece neanche questo sforzo è stato fatto.  Cioè, uno 
sforzo di programmare, di dire che cosa abbiamo int enzione di 
fare almeno il prossimo anno, non dico nel 2022/202 3 però, 
cioè, veramente. 
 
PRESIDENTE 

Grazie Consigliere.  
Ulteriori interventi?  
Chiudo la discussione.  
Metto a votazione.  
I Consiglieri presenti sono 14. 
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14.  
Voti favorevoli? 8.  
Voti contrari? 6.  
 
Metto a votazione anche l’immediata eseguibilità. 
Consiglieri presenti 14.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14. 
Voti favorevoli? 8.  
Voti contrari? 6.  

 
IL CONSIGLIO COMUNALE 

D E L I B E R A 
 
Di dichiarare la presente immediatamente eseguibile  ai 

sensi dell’art.134.  
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P. N. 12 – OGGETTO:  AGGIORNAMENTO DEL PROGRAMMA TRIENNALE 
2020/2022 ED ELENCO ANNUALE 2020 DEI LAVORI PUBBLIC I. 
 
PRESIDENTE 

Passiamo ora al prossimo punto che è  
 
AGGIORNAMENTO DEL PROGRAMMA TRIENNALE 2020/2022 ED ELENCO 

ANNUALE 2020 DEI LAVORI PUBBLICI. 
 
Invito l’Assessore ai Lavori Pubblici Rimondi a 

raggiungerci ai banchi della Giunta per relazionare  in merito 
all’argomento.  

Prego Assessore, quando è pronto può partire. 
 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-

LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   
Vado a leggere la proposta di deliberazione.  
 

«Il Consiglio Comunale 
Premesso che,  
 
con deliberazione N.123 di Giunta Comunale del 10  

ottobre 2019, esecutiva, è stato adottato il progra mma 
triennale dei lavori pubblici 2020/2022, e il progr amma 
biennale degli acquisti di forniture di beni e serv izi  2020 
2021, unitamente all’elenco annuale 2020, redatto i n 
conformità allo schema tipo; 

 
Il programma triennale dei lavori pubblici 2020/202 2, e 

il programma biennale degli acquisti di beni e serv izi 
2020/2021, è stato pubblicato per 30 giorni consecu tivi a 
decorrere dal 17 ottobre 2019 al 15 novembre 2019, e nel 
periodo di pubblicazione non è pervenuta nessuna 
osservazione; 
 

Con deliberazione N.9 della Giunta Comunale del 23 
gennaio 2020, esecutiva, è stato confermato il prog ramma 
triennale dei lavori pubblici 2020/2022, e il progr amma 
biennale degli acquisti di forniture di beni e serv izi 
2020/2021, unitamente all’elenco annuale 2020, adot tato con 
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la deliberazione N.123 della Giunta Comunale del 10  ottobre 
2019, sopra richiamata; 

  
Con deliberazione N.7 del 13 febbraio 2020, il Cons iglio 

Comunale ha approvato il programma triennale dei la vori 
pubblici per gli anni 2020/2022 con l’elenco annual e dei 
lavori da realizzare nell’anno 2020 e il programma biennale 
2020/2021 con l’elenco annuale 2020 delle forniture  e dei 
servizi, sulla base degli schemi tipo approvati dal  Decreto 
del Ministero delle Infrastrutture e dei Trasporti in data 16 
gennaio 2018; 

 
Con deliberazione N.26 del 28 maggio 2020, il Consi glio 

Comunale ha aggiornato sia il piano triennale delle  opere 
pubbliche 2020/2022 e l’elenco annuale 2020 che il piano 
biennale delle forniture di beni e servizi 2020/202 1. 

 
Vista la Legge Regionale 4 maggio 2020 N. 9, interv enti 

per la ripresa economica, con la quale la Regione L ombardia 
al fine di fronteggiare l’impatto economico derivan te 
dall’emergenza sanitaria da Covid -19 ha assegnato ai Comuni, 
sulla base della popolazione residente, risorse a s ostegno 
degli investimenti e dello sviluppo infrastruttural e 
quantificate per il nostro Ente in euro 500.000.  
 

Dato atto che, sono stati individuati su indicazion e 
dell’ Amministrazione Comunale i seguenti tre inter venti, 
conformi dalle direttive dettate dalla citata Legge  
Regionale: 

• Lavori di messa in sicurezza e adempimento normativ e 
in materia di prevenzione incendi scuola primaria d i 
via Roma per 180.000 euro; 

• Lavori di riqualificazione stradale via Damiano 
Chiesa e via Dei Longori per 140.000 euro; 

• Riqualificazione viabilistica Strada Statale del 
Sempione 33, in territorio del Comune di Nerviano 
per 180.000 euro.  

 
Preso atto che, il contributo verrà erogato per il 20%, 

pari a euro 100.000 nell’anno 2020, e per il restan te 80% 
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pari a 400.000 euro nell’anno 2021, ritenuto necess ario 
procedere, trattandosi di opere di importo superior e a 
100.000 euro, con l’aggiornamento del programma tri ennale dei 
lavori pubblici per gli anni 2020/2022 e dell’elenc o annuale 
dei lavori da realizzare nell’anno 2020, approvati dal 
Consiglio Comunale con deliberazione N.7 del 13 feb braio 
2020, sopra richiamata, già aggiornati con propria 
deliberazione n°26 del 28 maggio 2020, come da alle gati, che 
formano parte integrante sostanziale del presente a tto;  
 

Visto il D.Lgs. 18 aprile 2016 N.50 e successive 
modifiche ed integrazioni; 

  
Visto il Decreto del Ministero delle Infrastrutture  e 

Trasporti del 16 gennaio 2018 N.14; 
  
Visto il D.Lgs. 18.08.2000 N.267 e successive modif iche e 

integrazioni; 
 
Visti gli allegati pareri in ordine alla regolarità  

tecnica e contabile espressi ai sensi dell’articolo  49 del 
D.Lgs. 18.08.2000 N.267  

 
D E L I B E R A 

 
Di aggiornare il programma triennale di lavori pubb lici 

per gli anni 2020/2022 e l’elenco annuale dei lavor i da 
realizzare nell’anno, 2020 sulla base degli schemi tipo 
approvati dal Decreto del Ministero delle Infrastru tture e 
dei Trasporti in data 16/01/2018 N.14, composto dal le 
seguenti schede allegato A: 

• Scheda A: quadro delle risorse necessarie alla 
realizzazione del programma articolate per annualit à e 
fonte di finanziamento; 

• Scheda B: elenco delle opere pubbliche incompiute; 

• Scheda C: elenco degli immobili disponibili di cui agli 
articoli 21 comma 5 e 191 del D.Lgs. N.50, 2016  e 
successive modifiche e integrazioni, ivi compresi q uelli 
resi disponibili per insussistenza dell’interesse 
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pubblico al completamento di un opera pubblica 
incompiuta; 

• Scheda D: elenco degli interventi del programma con  
indicazione degli elementi essenziali per la loro 
individuazione; 

• Scheda E: Interventi ricompresi nell’elenco annuale  
ovvero lavori che compongono l’elenco annuale con 
indicazione di elementi essenziali per la loro 
individuazione; 

• Scheda F: elenco degli interventi presenti nell’ele nco 
annuale del precedente elenco annuale e non ripropo sti e 
non avviati nei casi previsti dal comma 3 dell’ art icolo 
5 dal D.M. 14, 2018. 

 
Di significare che, l’elenco annuale dei lavori ann o 2020 

coincide col programma relativo al primo anno del t riennio. 
 

Di dare atto che, con propria deliberazione numero –  
quella che prima è stata votata e adottata in data odierna – 
si è proceduto con le variazioni del bilancio di pr evisione 
2020/2022 e dal DUP 2020/2022 per tutti gli interve nti citati 
in premessa.  

 
Di dare atto, inoltre, che l’aggiornamento del prog ramma 

triennale dei lavori pubblici verrà pubblicato sul sito del 
Comune e verrà trasmesso nel termine di giorni 30 
all’osservatorio dei lavori pubblici». 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Apro ora la discussione.  
Ci sono eventuali interventi in merito?  
Prego consigliere Parini, ha facoltà.  

 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Mah, io faccio continuo a far fatica a capire come sia 
possibile fare una programmazione d’interventi che dovrebbero 
avere una loro organicità, stendendo un elenco che è uno 
“stillicidio” di piccole cifre, cioè, di piccole ci fre: 
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100.000, 200.000, 100.000, 180.000, 140.000, che do vrebbero 
andare anche in questa misura qua, mettiamocela pur e, 
dovrebbero andare ad innestarsi su un progetto gene rale. 
Progetto generale che non c’è. Quando io leggo, per  esempio, 
«miglioramenti energetici», cioè, stiam parlando di  cambiare 
una caldaia, cioè, il Comune di Nerviano, 17.000 ab itanti “N” 
plessi scolastici, palestre, eccetera, e noi siam q ui a fare 
un programma triennale delle opere pubbliche, che p oi è del 
primo anno del triennale dove cambiamo la caldaia c ambiamo, 
la guaina del tetto, cioè, facciamo quegli interven ti qua. 
Facciamo un intervento di realizzazione del cappott o su un 
edificio scolastico, e lo facciamo su metà edificio  
scolastico. Cioè, io, francamente, faccio veramente  fatica, 
perché poi, questo, in un economia anche più ampia degli 
interventi, ma l’exactly è lì da vedere, cioè, stia mo 
intonacando un muro sul quale si dovrebbe appoggiar e un 
edificio, stiamo buttando via dei soldi, perché tu apri due 
volte un cantiere, paghi due volte un progettista, paghi due 
volte il responsabile della sicurezza, fai due volt e una gara 
d’appalto. Cioè, ma a voi proprio questa cosa qua p roprio non 
entra nella testa, cioè, di programmare gli interve nti e di 
fare un piano generale, non vi entra proprio nella testa. 
Cioè, io non so che forma mentale avete e che conce zione 
mentale avete voi sui lavori pubblici, ma sicuramen te non è 
questa, così non lo fa nessuno, ma neanche il Comun e di San 
Vittore Olona che ha 8.000 abitanti e che asfalta d ue strade 
all’anno. È veramente imbarazzante, imbarazzante, m i limito 
semplicemente a chiedervi, visto che l’avete inseri to, mi 
dite che forma deve avere la riqualificazione strad ale della 
via Damiano Chiesa, che peraltro è una via che ha u n gomito 
ed è larga due metri, e mi domando perché si fa, vi sto che ci 
abitano tre famiglie, di fronte ad altre priorità, io guardo 
le priorità, quando ho pochi soldi, cerco con quest i di 
rispondere ad esigenze che accontentano un maggior numero di 
persone, almeno, questo dovrebbe essere la logica, e vi 
chiedo anche la riqualificazione viabilistica del S empione, 
perché se voi allocate una cifra avete un idea, cio è, ditemi 
che cosa avete intenzione di fare sul Sempione? Dov e? Perché 
il Sempione è lungo cinque chilometri a Nerviano, q uindi 
esprimete qualcosa di più rispetto all’incasellare delle 
cifre all’interno di un elenco, fra l’altro elenco che poi ci 
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ritroviamo puntualmente per il 50/70% l’anno dopo, e l’anno 
dopo, e l’anno dopo ancora.  

Io qui mi trovo, per esempio, la manutenzione 
straordinaria del centro sportivo Re Cecconi,  che doveva 
andare in appalto nel 2018, siamo nel 2020 e la Com missione 
non ha ancora visto il progetto dopo due anni e mez zo. 

Io sono veramente imbarazzato a commentarle queste cose  
 
PRESIDENTE 

Grazie consigliere Parini.  
Ulteriori interventi da parte dei Consiglieri Comun ali? 
Se non ci fossero interventi? 
Vuole rispondere Assessore? Vuole aggiungere qualco sa? 
Risponde l’Assessore Rimondi. 

 

ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   

Per quanto riguarda i lavori per la riqualificazion e 
della Strada Statale del Sempione, noi abbiamo pens ato di 
prevedere una riqualificazione per quanto riguarda quel 
tratto di costa a San Lorenzo che, attualmente, per  quello 
che riguarda Nerviano, è privo di tratto di marciap iede e 
privo di viabilità di sicurezza. Quindi, il primo t ratto che 
abbiamo preso in considerazione, visto la necessità  di 
cantierare questi importi entro il 31 di ottobre, è  stato 
quello di trovare delle opere su cui poter interven ire e che 
avessero comunque una logica e una necessita. Prose guendo su 
quella strada, andremo a mettere in sicurezza la ma ssicciata 
sul tratto della zona della Colorina, faremo un int ervento di 
riqualificazione della massicciata stradale della c orsia di 
decelerazione per l’accesso al centro commerciale, metteremo 
in sicurezza le fermate degli autobus con la realiz zazione di 
nuovi marciapiedi nella località Guardia, verso la frazione 
di Garbatola, e questo è quanto abbiamo pensato di poter 
spendere rapidamente, vista la necessità di dover c antierare 
questi importi in maniera molto rapida. 

Abbiamo scelto, per lo stesso motivo, due vie che a llo 
stato attuale risultano essere sterrate, lo abbiamo  fatto 
anche a seguito delle segnalazioni di cittadini che  lì vi 
abitano e ne sollecitavano la necessita. È pur vero  che una 
delle vie citate non ha molte abitazioni di lato, l a via 
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Damiano Chiesa, ma è una via a volte utilizzata per  entrare e 
uscire dalla frazione di Garbatola, con tutti gli 
inconvenienti, così segnalatoci, di polvere e fasti dio che 
poteva sollevare. Quindi abbiamo di dare la priorit à a queste 
realizzazioni.  

Il terzo intervento che abbiamo pensato di realizza re, di 
cui avevamo già un progetto pronto e preparato, è q uello che 
riguarda la continuazione della messa in sicurezza della 
scuola di via Roma, finalizzato, dopo il primo inte rvento 
sull’antiincendio, alla sicurezza delle aule, così come 
richiestoci nel progetto presentato dai Vigili del Fuoco, e 
andremo a procedere alla sistemazione delle porte-b ussole 
nelle aule interessate.  
 
PRESIDENTE 

Prego Consigliere Parini, secondo intervento.  
 
CONSIGLIERE PARINI SERGIO – CAPOGRUPPO (SCOSSA CIVI CA/LA 
COMUNITÀ) 

Questa proposta mi lascia ancora più esterrefatto, noi 
abbiamo avuto la presentazione di un PGT che necess itava per 
il prossimo futuro di intervenire sulla Strada Stat ale del 
Sempione, trasformandola in vero e proprio viale ur bano, e 
qui invece si fa ancora “i tacconi”, interveniamo a ncora 
sulle soste degli autobus a Costa San Lorenzo, poi andiamo 
più avanti.  

Ma un quadro generale ve lo ponete o no? 
Ma via Dei Longori è più importante di via Della No vella? 

In via Longori ci saranno tre case, passeranno quat tro 
macchine, quelle dei residenti. Cioè, con tutto il rispetto 
dei residenti di via Longori, con tutto il rispetto  dei 
residenti dfi via Damiano Chiesa, ma al di là delle  
“simpatie” di chi ci abita, ma una metodologia sull e priorità 
bisogna darsela, un quadro generale bisogna darselo .  

Andiamo a intervenire sulle bussole all’interno del la 
scuola elementare, ma un progetto generale sulle sc uole 
elementari, dove vanno rifatti tutti i serramenti, vanno 
rifatti tutti i serramenti, vanno rifatti tutti gli  impianti, 
dovranno essere progettate delle controsoffittature  per via 
dei soffitti alti quattro metri, è una scuola che h a duecento 
anni. Cioè, un ragionamento generale lo facciamo o no? Io lo 
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dico dal 2016. Probabilmente sarò “malato” io, però  se non si 
programma, ripeto, i soldi si buttano, si sprecano,  perché 
quando andrai ad intervenire massicciamente, il lav oro che 
hai fatto lo prendi e lo “butti via”. Hai buttato v ia un 
sacco di soldi quando fai i lavori tutti a pezzetti ni.  

  
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere. 
Ci sono ulteriori interventi? 
Consigliere Fontana, prego. 

 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 

Solo una domanda, che prego non consideri come inte rvento 
perché poi voglio integrarla, cosa intende per viab ilità di 
sicurezza sul Sempione? 
 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   

Che definizione le devo dare? 
Forse che i marciapiedi in via Costa San Lorenzo so no in 

sicurezza? 
Forse che le fermate dell’autobus, così come sono m esse 

adesso, sono in sicurezza? 
Mi vengono segnalate delle necessità, avevo dei sol di da 

cantierare, saranno pure “tacconi”, ma sono delle n ecessità 
che non mi sono inventato, mi sono state segnalate dai 
cittadini e credo di poter dare una risposta di que l genere, 
realizzo un opera che va in quella direzione. 
 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 

Non volevo provocarla ma, semplicemente, capire cos a 
significasse per lei. Onestamente io provo delusion e non 
tanto per la necessità di inserire  questi interven ti, nel 
senso che se vanno fatti, vanno fatti. Ritengo sian o un po’ 
estemporanei e slegati, e credo che probabilmente p otrebbero 
essere usati diversamente in mille modi – sicuramen te dentro 
qua ognuno di noi ne ha uno diverso – probabilmente  ci sarà 
qualchecosa che accomuna. Però io una incongruenza proprio 
realistica, credo sia sotto gli occhi di tutti quel lo che è 
accaduto a Parabiago nell’ultimo periodo, è vero ch e sono 
stati recuperati fondi a livello europeo, adesso no n ricordo 
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bene da dove provenissero, ma proprio a Parabiago –   
risulterò ridondante, ma devo dirlo – proprio sul S empione è 
stata inserita una ciclabile. Poi questa sera ho vi sto il DUP 
che avete approvato nella delibera precedente, a pa gina 40, 
dove si parla di piste ciclabili si cita l’intenzio ne 
dell’Amministrazione Comunale di favorire quello ch e è 
l’utilizzo di mezzi pubblici per lo spostamento 
intercomunale, e qui ci sta la sua risposta sul rif are la 
pensilina, così come l’utilizzo della bicicletta me diante la 
creazione di un sistema di mobilità integrato con p iste 
ciclabili. Ora, io sarò magari troppo fissato, però , io mi 
aspettavo che nel momento in cui, poi mi rendo cont o che 
180.000 euro non bastano, però ce ne erano 500. Nel  momento 
in cui c’è questa intenzione che avete annunciato n el DUP, e 
nel momento in cui c’è questa disponibilità economi ca, ad 
esempio, poteva essere un qualchecosa che andasse a  
continuare sull’asse del Sempione con una progettua lità 
diversa di più ampio respiro, quella che poteva ess ere la 
pista ciclabile. A me dispiace, andiamo a toccare u n aspetto 
di una strada che è principale, soprattutto se poi viene 
legato anche a quello che abbiamo visto nelle serat e 
precedenti di presentazione del DUP, dove, se non r icordo 
male, negli allegati vari, proprio a riguardo del S empione, 
era prevista questa cosa. Quindi, magari sarà stata  una 
provocazione, però dico, va bene la sicurezza, però  sicurezza 
vuol dire tante cose, e mi dispiace che sia stata p ersa una 
opportunità in questo senso, perché qua di sicurezz a, per 
tutta quella che è l’utenza stradale, non se ne par la, si 
parla di pedoni, annunciate il fatto che c’è l’inte nzione di 
collegare delle ciclabili, state andando a mettere mano a 
quello che è un pezzo del Sempione, e questa cosa n on viene 
fatta. Per me questa poteva essere una priorità, po i mi rendo 
conto che non può essere la vostra, perché avete sc elto 
questa, avete scelto di andare a tamponare e comunq ue di 
agire come volevate, però è un po' “figlio” di tutt o quello 
che era. Prima è stato chiesto perché non è stato p resentato 
il DUP? Caspita, non lo so, io credo che nel moment o in cui 
l’Amministrazione propone questo documento, sarà il  “libro 
dei sogni”, sarà il desiderio principale che uno vu ole 
raggiungere, però, per lo meno, cioè, o le parole c he si sono 
scritte in un DUP non hanno veramente senso, ed è q uesto che 
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penso, alla fine, perché poi la realtà parla di un altro 
intervento addirittura in una delibera successiva, perché se 
no, non lo so, alla fine è vero, parliamo di priori tà, voi 
state amministrando, voi agite, però certe priorità  che tutte 
le altre Amministrazioni, i metodi culturali, la so cietà 
stessa sta cercando di raggiungere, di ottenere, pu ntualmente 
a Nerviano vengono completamente dimenticati. Per m e è un po' 
un dispiacere, come un dispiacere il fatto che comu nque alla 
fine gli interventi vengono posticipati di anno in anno, poi 
ci saranno mille problemi, fondi che non verranno r aggiunti e 
bandi che non vengono consegnati e progetti che non  sono 
pronti, va bene così. Per me era una opportunità pe r fare una 
pista ciclabile.  
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Fontana.  
Ci sono ulteriori interventi? 
Prego Assessore, se vuole aggiungere? 

 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   

La scelta è un bel progetto da 500.000 euro, oppure  la 
scelta che ho fatto di fare tre progetti realizzabi le nel 
tempo dall’arrivo della messa a diposizione dei fon di, 
giugno, a quando andremo a consegnare i cantieri, o ttobre, 
sono mesi strettissimi, con tutte le altre programm azioni che 
abbiamo di lavori che abbiamo da portare avanti. Fa re un 
progetto da 500.000 euro, sarebbe stato il “primo s ogno”, ma 
non riuscivo, o perlomeno questa è stata l’analisi,  non si 
riusciva a consegnare il cantiere per ottobre, si c orreva il 
rischio di non farcela, mettiamola per mancanza di forze, 
abbiamo fatta un’analisi e abbiamo detto non ce la facciamo a 
consegnare alla ditta; quindi fare il progetto, la gara di 
appalto, passare tutti “i sacri crismi” di confront o, 
eccetera, per consegnare il cantiere per ottobre. Q uindi, ho 
fatto questa scelta, abbiamo, perché è sempre una s celta che 
si fa in condivisione e chiedendo, naturalmente. Qu esta è 
stata la motivazione. Certo, era molto più facile, ma se ti 
arrivano dei fondi “per ieri” da sistemare, credo c he una 
decisione vada presa, e questi non erano senz’altro  previsti 
nella programmazione per “l’amor del cielo”, siano benvenuti 
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e si incomincia comunque a innestarli in un qualche cosa che 
non si butterà via, almeno secondo le mie analisi. Poi ognuno 
ha le proprie visioni. Ecco, questa è stata la moti vazione 
nella scelta per cui io ho spezzato in tre quelle s ituazioni, 
e sono andato a toccare tre punti mi sembravano int eressanti, 
sempre frutto di segnalazioni che mi sono pervenute  dai 
cittadini.  
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Prego Consigliere Fontana, il suo secondo intervent o. 

 
CONSIGLIERE FONTANA ENRICO – CAPOGRUPPO (NERVIANO IN COMUNE) 

Io chiudo molto velocemente, però, allora, o negli altri 
Comuni certe cose avvengono per “magia”, se no cert e 
realizzazioni non me le spiego, ma torno indietro d i qualche 
anno, e torno indietro forse a quella che era la 
presentazione di quella che era la piazza di Garbat ola, dove 
era stato previsto anche un collegamento ciclabile,  in altre 
occasioni sono emersi, il campo Re Cecconi è un alt ro 
esempio. La volta scorsa ha detto che c’è un proget to che 
verrà discusso in Commissione, ci aveva detto che f orse era 
prima dell’estate, va bene, probabilmente sarà a se ttembre. 
Però, io credo che manca qualche passaggio, a quest o punto, 
perché o è davvero un “libro dei sogni” e son tanto  
desiderati, perché nel momento in cui si dice, vorr ei fare un 
collegamento di una ciclabile, non la prenda per of fesa, c’è 
proprio una costatazione che voglio cercare di capi re, o è 
una esternazione fine a se stessa, e quindi è fine a se 
stessa anche il DUP, se no c’è un problema diverso,  e mi 
piacerebbe capire qual è questo problema, perché al la fine 
avete inserito un ufficio preposto che ha lo scopo di 
reperire bandi, nel momento in cui si inserisce que sto 
ufficio il presupposto è anche quello, perché si sa  che nel 
momento in cui c’è un bando, ci deve essere anche u n progetto 
per far fronte a questo bando, ci sia un collegamen to, perché 
se no è aver fatto un ufficio che non potrà mai rag giungere 
il suo scopo, non potrà raggiungere progetti. Qualc he 
Commissione fa è stato, addirittura, adottata la po ssibilità 
di far utilizzare dei consulenti esterni ai singoli  uffici 
per realizzare dei progetti. Mi sembrano tante cose  che 
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sembrano un “puzzle”, però manca quel qualcuno che questo 
“puzzle” poi, alla fine, lo realizza, e viene da sé   
l’affermazione che poi sono delle esternazioni fine  a se 
stesse. Sicuramente seguiranno dei fatti, però per dei fatti 
singoli c’è un riscontro, che poi può piacere o no piacere, 
tanti riscontri che avete adottato, realizzato, per sonalmente 
no li condivido e non li condividiamo, e abbiamo av uto modo 
di esprimerli, ma di tutto il restio che c’è all’in terno del 
DUP mi vien da dire, quanta concretezza c’è in ques to 
documento? Mi scusi, non era oggetto della discussi one, 
perché stavamo parlando di uno stanziamento, però i l 
collegamento è logico, mi dispiace.  
 
PRESIDENTE 

Molto “simpatico”.  
Grazie.  

 
ASSESSORE RIMONDI NAZZARENO (ASSESSORE POLITICHE SOCIALI-
LAVORI PUBBLICI-BANDI E FINANZIAMENTI)   

Mi corre l’obbligo solo di fare una precisazione al  
Consigliere Fontana, guardi che nella variazione ch e abbiamo 
approvato, abbiamo inserito le tre opere, ultime ch e abbiamo 
citato, ma nell’allegato alla delibera precedente l ’opera 
numero 7, la riqualificazione viabilistica e mobili tà dolce, 
via Fabio Filzi, Sant’Ambrogio, Gorizia, via Monte Nevoso, 
sono sedimenti che abbiamo approvato nell’altra var iazione, 
ed è completamento e recupero.  

Come dice?  
No, d’accordo, io le rispondo, non mi piace fare ba ttute 

e controbattute. 
Dico soltanto che questa opera, nell’ultimo Consigl io 

Comunale, era stata portata in variazione, qui c’è il 
progetto che va a chiudere quello che era tutto il progetto 
delle vasche di laminazione del Bozzente, vale 185. 000 euro e 
e completa il giro della ciclabilità di mobilità do lce che 
gira attorno, parte della piazza di Garbatola, fa v ia 
Gorizia, entra in via Montenevoso, riqualifica in p arte 
quella via, eccetera, adesso non sta a tediarvi, e completa 
anche la Fabio Filzi. Quindi, attenzione quando mi dice che 
non do attenzione alla progettualità.  
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Per quanto riguarda quello che fanno gli altri Comu ni, io 
lo apprezzo tantissimo, perché è “l’erba del vicino ” io la 
considero sempre la migliore, è la più bella, ed è un refrain 
che mi sento dire nelle orecchie da tutti, «Quel Co mune sta 
facendo meglio di noi, quell’altro addirittura di p iù». 
Perfino il Comune San Vittore, che è piccolino, sem bra che 
sia più efficace di noi. Io ho il massimo rispetto di quello 
che fanno negli altri Comuni, ma io per questa 
Amministrazione mi sono dedicato, e mi sono dedicat o dal 
2016, da quando sono entrato, a recuperare 600.000 euro delle 
vasche del Bozzente che erano lì, fermi, ceduti, qu asi pronti 
da restituirglieli tutti indietro, e tante altre pi ccole cose 
che ho messo senza progettazione e programmazione p erché, 
chiaramente, io non ce l’ho questo “dono divino” di  
programmare, “vado alla cieca”, probabilmente qualc uno pensa 
che “vado alla cieca”. Va bene, tireremo poi le con clusioni 
più avanti, non voglio far polemica. Dico soltanto,  però, che 
non bisogna dimenticare quando si fanno le osservaz ioni, di 
non fare “di tutta l’erba un fascio”, di ricordarsi  che 
qualche cosa questa Amministrazione l’ha inserito n ella sua 
progettualità che sta' portando avanti. Quindi, ai 5.607.000 
di cui 400.000 finanziariamente arriveranno, sono o pere che 
dobbiamo realizzare, non le realizzeremo tutte prob abilmente, 
perché ce ne sono alcune che potrebbero slittare o che, ma 
questo è l’impegno che ci siamo fatti come programm azione. 
Per quanto riguarda il DUP, ricordatevi che quello che è 
stato presentato il DUP 2021/22/23, quindi stiamo p arlando 
della realizzazione e c’è tempo di fare tutte le sa ne e 
opportune osservazioni, perché proprio per questo v iene 
presentato, perché si raccolgono da qui fino alla p rossima 
scadenza, tutte le eventuali osservazioni per veder e se ci 
sono possibilità o necessità di modificarlo. 
 
PRESIDENTE 

Grazie, Assessore.  
Ci sono ulteriori interventi da parte dei Consiglie ri 

Comunali?  
Prego Consigliere Colombo. 
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CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 
Mah, forse l’ Assessore non si rende conto, ma il v ostro 

limite sta proprio nella spiegazione che lei sta da ndo, di 
come si approccia il tema, come Nerviano approccia il tema 
delle opere pubbliche e sta proprio in questi due f ogli, 
2021/2022. Il 2021 è “dopodomani”, e poi c’è il 202 2 che sono 
uno “fotocopiato” rispetto all’altro. Quindi, cosa dobbiamo 
aspettarci? 2021 aspettiamoci qualche cittadino che  avrà la 
macchina impolverata, che arriverà qui e dirà «Guar di, ho la 
macchina impolverata, perché non asfaltiamo quella strada?» 
Cioè, questo è il modo di programmare, “ascoltiamo cosa dice 
il cittadino”, quindi, questo è il modo di programm are e 
l’esempio, ed è anche il vostro limite, sono questi  due fogli 
che sono “carta straccia”, praticamente, perché dic ono 
assolutamente niente.  
 
PRESIDENTE 

Grazie, Consigliere Colombo.  
Prego Sindaco. 

 
SINDACO 

È evidente che, da una parte abbiamo “chi sa 
programmare”, a parole, chi avrebbe portato avanti “il libro 
dei sogni” e, dall’altra parte, abbiamo chi fa, com e sento 
dire ormai da anni, “un tant al tòch”, facciamo “un  tòch de 
chi e un tòch de là”, e andiamo avanti in questa di rezione. 
Ma siamo orgogliosi di quello che stiamo facendo, p erché 
comunque voglio ricordare, a chi comunque parla, ch e noi 
abbiamo ereditato una situazione nei lavori pubblic i ferma 
per dieci anni, perché questo è innegabile, ferma d a dieci 
anni. L’unica eredità che abbiamo avuto era la scuo la di via 
Di Vittorio con un cantiere, praticamente fermo. Si amo 
ripartiti da lì, con tutte le criticità, quella scu ola è 
ripartita. Abbiamo avuto la piazza di Garbatola, de lla quale 
se ne parlava da anni, che può piacere o non piacer e, poteva 
essere fatta meglio, non sono qua a nasconderlo, pe rò, alla 
fine, è stata fatta. È stata fatta anche la pista c iclabile a 
Garbatola. È stato concluso il famoso tratto che ma ncava da 
anni in zona ex Auchan, ormai Bennet, si sta andand o avanti 
con un progetto di viale Villoresi, che può piacere  o non 
piacere, però noi lo stiamo portando avanti. Dall’a ltra parte 
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quando si parla di rispetto e tutto, di rispetto de lle regole 
quando si è privi di ogni argomento ci si rivolge p ure al 
Prefetto per cercare di bloccare questo progetto. E ppure il 
Prefetto no ha risposto, anzi, siamo andati avanti e andiamo 
avanti.  

Quindi, ormai io alle parole, ai “sorrisini”, e all e 
altre cose ormai ci ho fatto il “callo” e ho le “sp alle belle 
grosse”.  

Per fortuna non sarete voi, e non saremo noi, a 
giudicare, saranno i nervianesi, e lì vedremo. 
 
PRESIDENTE 

Grazie Sindaco.  
Ci sono ulteriori interventi?  
Chiudo la discussione.  
Dichiarazioni di voto?  
Metto a votazione.  
Consiglieri presenti in aula sono 14.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14.  
Voti favorevoli? 9.  
Voti contrari? 6.  
 
Metto a votazione l’immediata eseguibilità. 
Consiglieri presenti 14.  
Consiglieri astenuti? Nessuno.  
Consiglieri votanti 14.  
Voti favorevoli? 9.  
Voti contrari? 6.  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
D E L I B E R A 

 
Di dichiarare la presente deliberazione immediatame nte 

eseguibile ai sensi dell’art. 134 comma 4 del D.Lgs . 267 del 
2000.  
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P. N. 13 – OGGETTO:  INTERPELLANZA PRESENTATA IN DATA 16.7.2020 
– PROT. N. 19139 – DAI GRUPPI TUTTI PER NERVIANO – GENTE PER 
NERVIANO – SCOSSA CIVICA-LA COMUNITA’- NERVIANO IN COMUNE – 
IN MERITO ALLE ATTIVITA’ PROPEDEUTICHE ALLA RIAPERT URA DELLE 
SCUOLE NERVIANESI. ANNO SCOLASTICO 2020/2021.  
 
PRESIDENTE 

Passiamo ora alla 
 

INTERPELLANZA PRESENTATA IN DATA 16.7.2020 – PROT. N. 
19139 – DAI GRUPPI TUTTI PER NERVIANO – GENTE PER N ERVIANO – 

SCOSSA CIVICA-LA COMUNITA’- NERVIANO IN COMUNE – IN  MERITO 
ALLE ATTIVITA’ PROPEDEUTICHE ALLA RIAPERTURA DELLE SCUOLE 

NERVIANESI. ANNO SCOLASTICO 2020/2021. 
 
Vado a dare lettura dell’interpellanza. 

 
«Visto il piano scuola 2020/21, documento per la 

pianificazione della attività scolastica educativa e 
formativa in tutte le istituzioni del sistema nazio nale di 
istruzione per l’anno scolastico 20/21, emanato in data 26 
giugno 2020.  

 
Rilevato che, in data 28 maggio u.s. il comitato te cnico 

scientifico ha approvato le linee guida, successiva mente 
aggiornate, atte a contenere e prevenire il contagi o che 
citano tra le altre ipotesi di rimodulazione delle misure 
contenitive nel settore scolastico e le modalità di  ripresa 
delle attività didattiche per il prossimo anno scol astico. 

 
Rilevato inoltre che, nel mese di settembre p.v. tu tte le 

attività scolastiche riprenderanno in presenza su t utto il 
territorio nazione, nel rispetto delle normativa so pra 
menzionate.  

 
Considerato che, l’appuntamento con la ripresa 

dell’attività scolastica riflette un livello di att ese e 
aspettative considerevoli da parte di tutte le comp onenti 
utenti afferenti alla scuola quali: personale scola stico, 
bambine, ragazzi, con le rispettive famiglie, che s i 
aspettano di lavorare e ritrovarsi in un contesto c he sia 
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accogliente nonché sicuro e che garantisca una cert a qualità 
nella frequenza di tali spazi.  

 
Ritenuto infine che, le Amministrazioni Comunali in  

qualità di proprietario dell’edificio adibiti all’a ttività 
scolastica, svolgono un ruolo cruciale nel definire  e mettere 
in atto soluzioni pragmatiche e sostenibili che abb iano la 
finalità di garantire il benessere, oltre la sicure zza, di 
tutti coloro che frequentano gli spazi scolastici.  

 
Si chiede a codesta Amministrazione, in particolare  agli 

Assessori competenti in materia di relazionare in C onsiglio 
Comunale circa:  

 
La ricognizione effettuate negli spazi scolastici: aule, 

laboratori, palestre, mense, eccetera, per valutare  la 
fruibilità e la rispondenza alle caratteristiche ri chieste. 
 

In subordine alla sopramenzionata analisi, di quali  
azioni si intendono promuovere al fine di garantire  il 
diritto allo studio.  

 
Quali relazioni sono state poste in  essere con gli  

organi afferenti alle istituzioni scolastiche, qual i presidi 
e consigli d’istituto.  

 
Come intende muoversi circa l’organizzazione dei se rvizi 

parascolastici, quali refezioni scolastica, pre e p ost scuola 
e servizi trasporto scolastico.  

 
Come intende gestire e promuovere l’accesso agli sp azi a 

uso promiscuo, quali, a titolo esemplificativo le p alestre 
adiacenti le scuole, sulle quali ricadono finalità sia 
didattiche che sportive ad opera delle associazioni  sportive 
del territorio.  

 
Si chiede, se il Comune di Nerviano abbia presentat o 

richiesta per i fondi strutturali europei, programm a 
operativo nazionale per la scuola, competenza ambie nti, per 
l’apprendimento 2014-2020, interventi di adeguament o e 
adattamento funzionali degli spazi delle aule didat tiche in 
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conseguenza dell’emergenza sanitaria da Covid-19, a vviso 
pubblico del 24 giugno 2020.  

 
In caso di risposta affermativa, si chiede esito de lla 

procedura.  
 
In caso di risposta negativa, si chiedono le motiva zioni 

per le quali non si è ritenuto di dover presentar d omanda». 
 

 Firmato: DANIELA COLOMBO (TUTTI PER NERVIANO) 
LUCA SPEZI(GENTE PER NERVIANO) 

 CAROLINA RE DEPAOLINI ED ENRICO FONTANA (NERVIANO IN COMUNE)  
SERGIO PARINI(SCOSSA CIVICA).  

 
Il Consigliere Colombo, in qualità di prima firmata ria, 

ha cinque minuti a disposizione per illustrare 
l’interpellanza. 

Prego Consigliere. 
 
CONSIGLIERE COLOMBO DANIELA – CAPOGRUPPO (TUTTI PER NERVIANO) 

Ne userò pochissimi, anche perché, casualmente, ier i si è 
tenuta la Commissione proprio su tutti i temi che s ono 
oggetto di questa interpellanza.  

Quindi, sostanzialmente, chiedo all’Assessore di 
relazionare, io ero presente, quindi, grossomodo, s o di cosa 
abbiamo parlato, però relazionare a beneficio di tu tti 
presenti, i gruppi di opposizione, quali sono stati  gli 
argomenti oggetto di discussione in Commissione e l e prime, 
diciamo, valutazioni che sono state fatte proprio i n quella 
sede.  
 
PRESIDENTE 

Grazie Consigliere Colombo.  
Le risponde l’Assessore Girotti.  
Prego Assessore. 

 
ASSESSORE GIROTTI SERGIO (PUBBLICA ISTRUZIONE – POL ITICHE 
EDUCATIVE – INFORMATIZZAZIONE E INNOVAZIONE) 

Signora Colombo, non è che “casualmente” c’è stata la 
Commissione ieri, perché è stata convocata una deci na di  
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giorni prima, prima ancora che arrivasse l’interpel lanza, 
quando la situazione era, definirei, drammatica da quello che 
avevano riferito le componenti scolastiche, per cui  ho 
ritenuto giusto convocare insegnanti e dirigenti sc olastici 
in Commissione, dove, alla presenza dei genitori, a vrebbero 
motivato le loro scelte. Per fortuna, forse è stato  quello 
che gli ha fatto cambiare un po’ idea, e adesso sia mo su 
tutt’altre posizioni che, non hanno raggiunto il 10 0% del 
risultato, ma che permettono di tirare un respiro d i 
sollievo. 

Veniamo alla cronistoria di cos’è successo:  
Il 23 Giugno, visto che dalla scuola non arrivava n essuna 

informazione, nessuna notizia, chiesi la composizio ne delle 
classi, al fine di verificare  i requisiti di 2 met ri quadri 
per ogni alunno, così come richiesto dall’ANCI, che  a sua 
volta avrebbe portato questa richiesta ad una confe renza con 
il Ministro, che poi ha avuto esito negativo, comun que io il 
23 avevo chiesto questi dati per sapere come compor re le 
classi.  

Venerdì 26 Giugno, escono le linee guida, il piano scuola 
del Ministero dell’Istruzione, venerdì 26, noi l’ab biam 
saputo sabato 27, e abbiam cominciato ad esaminarlo , 
ovviamente, nella domenica e lunedì 28 e 29 giugno.  Comunque, 
la mattina di sabato 27, avevo richiesto al dirigen te 
scolastico, visto che si parlava all’interno del pi ano scuola 
anche di uno scaglionamento delle entrate del trasp orto 
scolastico, perché così com’è strutturato oggi, lo ricordo 
per le scuole medie, oggi consta di quattro autobus  che 
girano per effettuare il servizio raccolta utenti. Dovendo 
scaglionare le entrate, poteva andare bene, ma nel frattempo 
le linee guida sul trasporto indicano che sugli aut obus, 
grossomodo, ci possa stare la metà degli utenti pos sibili sul 
mezzo. Quindi, va da sé che quattro autobus non bas tavano, 
bisognava usarne otto, ma erano otto contemporaneam ente o 
otto che potessero fare due giri, nel caso in cui l a scuola 
mi scaglionasse l’ingresso di almeno mezz’ora? Non c’è stata 
risposta su questo o, per lo meno, «vedremo, sarà d ifficile, 
decideremo più avanti». Questo sabato 27. 

Il 30 Giugno, invio al dirigente scolastico tutte l e 
planimetrie quotate di tutti gli istituti scolastic i, per 
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dargli la possibilità di fare una analisi di spazi e 
occupazioni, che parimenti anch’io stavo iniziando a fare. 

Il 3 Luglio è stata organizzata una conferenza remo ta, 
presente il dirigente scolastico e gli insegnanti, tutto il 
consiglio d’istituto, nella quale vengo a scoprire che 
proponevano il raddoppio tout court di tutte le cla ssi, 
lamentando che, andando in quella direzione, in mol te 
strutture non c’era posto, ma nemmeno se si utilizz ava l’Aula 
Magna, le mense, gli atrii, non c’era posto. Ma è o vvio. Al 
che mi sono opposto subito ad un indirizzo simile, “di pelle 
mi è venuta”, «Scusate, ma Sant’Ilario e Garbatola hanno 
classi da 14 alunni, che senso ha sdoppiarle in 2 d a 7? La 
scuola dell’infanzia di Nerviano, hanno tra i 18 e i 22 
componenti per sezione, con 66 metri quadri a dispo sizione, 
sono 3 metri quadri a testa. Che senso ha sdoppiare ?» 
Sant’Ilario e Garbatola, nelle scuole, gli utenti s ono molto 
pochi, ma che senso ha? Lì proprio mi sono opposto,  e ho 
detto che bisognava fare un ripensamento perché la situazione 
lo impone. Tra l’altro, la cosa grave era che, radd oppiando 
le classi si sarebbe dimezzato il tempo di insegnam ento, si 
parlava di far uscire i bambini delle elementari – io le 
chiamo elementari, perché così ci intendiamo meglio  – alle 13 
e 15, senza il servizio mensa. Le scuole medie avre bbero 
avuto un orario di insegnamento dalle 8 alle 11, l’ altro 
turno faceva dalle 11 alle 14, cosa per me assurda e, quindi, 
subito mi sono attivato di persona per effettuare u na visita 
sul campo e verificare gli spazi. 

Il 9 luglio esce un documento del CTS che chiarisce  
alcuni dubbi su posizioni del progetto del Minister o, che 
chiarisce che il distanziamento è da considerarsi d i 1 metro,  
bocca a bocca, ma un metro statico. Come se noi met tessimo i 
ragazzi fermi, immobili, come statue, ed è sufficie nte 1 
metro da bocca a bocca. Questo, ovviamente, aumenta  la 
capacità di recezione di ogni classe. Il giorno suc cessivo 
con il dirigente scolastico e l’Assessore Rimondi  andiamo a 
fare un sopraluogo in via Roma e in via Diaz, siamo  andati, 
abbiamo guardato una classe tipo, in via Roma le cl assi sono 
tutte uguali tranne due, sono tutte sui 51 metri qu adri, e 
dall’analisi fatta, secondo noi, 23/25 alunni potev ano 
starci, in via Roma. In via Diaz la situazione è pi ù 
complicata, perché le aule sono molto più piccole, hanno le   
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bussole d’ingresso che tolgono altri 2 metri quadri , lì è più 
complicata. Via Roma era più tranquilla, secondo me . La 
situazione era tranquillissima nelle scuole materne .  

Il giorno 20 Luglio si rifà una ulteriore conferenz a 
remota, presenti ancora tutti i soggetti, nella qua le avviene 
un cambio di rotta riferito alle scuole dell’infanz ia, si 
rileva che non esistevano più i presupposti di part enza, 
pertanto si ritorna ad una didattica pressoché norm ale. Per 
quanto riguarda la scuola elementare rimangono dell e piccole 
criticità, pertanto il giorno successivo, il giorno  21, 3 
giorni fa, torniamo a fare un sopraluogo in via Dia z e Via 
Roma, in presenza degli insegnati e degli ATA, con 
l’Assessore Rimondi, il dirigente scolastico qui no n c’era, 
siamo andati anche con il tecnico comunale per veri ficare di 
fatto la disposizione fisica dei banchi, e nei gior ni 
precedenti, l’Assessore Rimondi ha fatto un foglio Excel con 
uno schema di calcolo, secondo certe linee guida ch e si 
trovano in giro un po’ qui, un po’la, perché se gua rdiamo il 
Ministro tace, il Ministro tace, non si sa niente. Per cui 
noi abbiamo preso le linee guida che dicevano il si to 
Tuttoscuola.it, che è abbastanza attendibile, e uti lizzando 
questi parametri, dandogli 10 metri quadri per l’in segnante, 
1 metro e 80 agli alunni, eccetera, venivano fuori certi 
numeri che erano abbastanza confortanti, e ci siamo  
confrontati con la scuola sulla base di questi nume ri. Il 
risultato, alla fine della chiacchierata, è quello che si è 
visto ieri sera in Commissione che, casualmente era  stata 
convocata, l’Infanzia in pratica non ha nessun prob lema, la 
Primaria sono tutte ok, tranne in via Roma che ha n ecessità 
di tre classi in più; quindi bisogna sdoppiare le Q uinte, le 
Quarte e qualcosa delle Terze, per fare delle class i in più. 
Attenzione, quello che si paventava all’inizio è ch e non 
sarebbe stato possibile dare il servizio di refezio ne 
scolastica e non sarebbe stato possibile dare il se vizio di 
post-scuola. Comunque, per la scuola Primaria, al m omento, è 
tutto ok, tranne via Roma che necessità di tre spaz i in più, 
che però ci sono all’interno della scuola, sono sta ti trovati 
tranquillamente, hanno aule in esubero. La Seconda permane 
con qualche criticità ancora, necessita di spazi ch e sono 
stati trovati all’interno della scuola, utilizzando  però 
anche l’Aula Magna, l’aula di musica, due refettori , l’aula 
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professori, e spostando qualcosa. L’indicazione del la 
Commissione di ieri era di andare di nuovo a verifi care 
questi spazi, attenendosi rigidamente al metro “boc ca a 
bocca”, perché noi tutte queste misure con 1 metro e 80, è 
quasi una misura doppia rispetto al metro. Dall’alt ra parte 
c’è la resistenza del Dirigente scolastico e degli insegnanti 
che dicono: «Bè, 1 metro è troppo stretto». Va bene , bisogna 
fare i corridoi tra una fila di banchi e l’altra, e ccetera, 
ma, in qualche modo, si può superare questa cosa. C omunque, 
per il fatto che nella scuola Elementare c’è un aum ento di 
tre classi, permanendo la stessa quantità dei docen ti, va da 
sé che ci dovrà essere una riduzione dell’orario, q uindi 
aumentando di circa il 10% le classi, diminuiranno di circa 
il 10% l’orario di scuola. Per cui, la proposta che  han fatto 
gli insegnanti ieri sera, è che sulla base dei dati  che noi 
abbiamo adesso, l’uscita sarà anticipata di circa 1  ora e 
mezza, rispetto al solito. Il Dirigente Ubaldini, a l 
telefono, mi ha detto che, nel frattempo, aveva ist ruito le 
pratiche per ottenere del personale in più, sia com e 
personale docente, sia come personale ATA. Ovviamen te, 
l’ipotesi iniziale di raddoppiare le classi, avendo  la 
necessità di una cinquantina di dipendenti, sarebbe  stata 
illogica, sarebbe stato illogico pensare che ti dan no 
cinquanta insegnanti. Però, adesso che gli insegnat i 
richiesti sono nell’ordine dei quattro o cinque, pu ò essere 
che ci sia la risposta del Governo. Comunque, Ubald ini ha 
fatto queste richieste. Per cui, al momento attuale  viene 
garantito il servizio di refezione scolastica, perc hé le 
scuole dell’Infanzia non subiranno praticamente nie nte dal 
punto di vista della didattica. Stessa cosa nelle s cuola 
Elementare, dove viene diminuito di 1 ora e mezza l a 
didattica, ma il servizio di refezione c’è. Idem ne lla scuola 
Media, anche se due classi utilizzano il refettorio , ma sono 
le due classi del corso “F” per cui, lo prevede anc he il 
Decreto, possono mangiare in classe. La ditta Sodex o, 
incontrata settimana scorsa, ha dato la massima dis ponibilità 
e la massima elasticità nel servire i pasti in un m odo o 
nell’altro. Sicuramente dovremo fare i due turni do ve ci sono 
le mense, ma la Sodexo non ha fatto obiezioni. Quin di, dal 
punto di vista della refezione scolastica siamo tra nquilli. 
Quello che c’è ancora da analizzare e sviluppare è il 
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discorso del post-scuola, noi siamo già usciti con le 
iscrizioni, sia del post-scuola che dei trasporti, bisogna 
vedere il numero delle persone che accettano il pos t-scuola, 
ma al momento il contratto che abbiamo in essere co n la 
cooperativa prevede un importo per un orario di 1 o ra e 
mezza, in questo caso sarebbe da estendere a 3 ore,  ma non è 
tanto la questione economica, ma il fatto che in 3 ore di 
post-scuola il bambino è difficilmente gestibile. I l problema 
è anche che non esistono le linee guida, tuttora, c he dicano 
qualcosa del rapporto educatore bambini nel servizi o della 
scuola. Se ci rifacciamo al servizio CRE, se tengon o le 
stesse linee, il rapporto è 1 a 7. Quindi, mentre p rima 
bastava 1 educatore per 20 bambini, adesso ce ne vo gliono 
almeno 3, quindi già mantenere lo stesso periodo di  
doposcuola il costo triplicherebbe, senza linee gui da 
supplementari. L’idea nostra è comunque di puntare a 
mantenere il servizio, ovvio che c’è da vedere i “s e e ma” 
che ci girano attorno. Per il trasporto siamo in at tesa di 
diposizioni, da parte del Ministro dei Trasporti, o  chi per 
esso, che ci dica cosa si deve fare, ci sono già de i “rumors” 
in giro che dicono che autorizzerebbero il trasport o 
scolastico in presenza tutti con mascherina. Beniss imo! 
Perché il difficile sarebbe far fare il servizio al la ditta 
che ha in appalto, bisognerebbe raddoppiare l’appal to e non 
so, anche a livello di contratti, se sia possibile.  Comunque, 
facciamo finta di sì, ma la Katia Tours otto pullma n non li 
ha a disposizione. Ancora ieri in Commissione abbia mo chiesto 
se è possibile fare l’entrata differenziata di alme no 
mezz’ora e far fare due giri ai quattro pullman che  abbiamo, 
ma la risposta è stata negativa. Quindi, anche lì s iamo 
ancora in attesa di disposizioni. Per quanto riguar da le 
palestre, l’attività sportiva delle associazioni pr osegue in 
modo identico al passato, perché le palestre non sa ranno 
interessate da una didattica precisa, verrà utilizz ata dalla 
scuola per fare attività didattica, punto e basta. Quindi, le 
associazioni sportive utilizzeranno le palestre sem pre come 
le hanno utilizzate. Per quanto riguarda l’ultimo p unto, è 
stata presentata la richiesta alla FSE PON, è stato  fatto 
l’accreditamento nei termini giusti, è stata sottos critta la 
candidatura, il Comune di Nerviano risulta assegnat ario di 
70.000 euro. Ovviamente bisognerebbe caricare nel P ON dei 
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progetti, progetti che sono stati chiesti alla scuo la e 
sollecitati.  

Dovrebbero arrivare domani? Speriamo, li ho solleci tati 
ancora oggi, in modo da sapere le necessità effetti ve della 
scuola legate al Covid.  

Comunque garantisco che c’è un continuo contatto, n on 
solo via email, ma anche telefonico, con il Dirigen te 
Scolastico e con il Presidente del Consiglio d’Isti tuto, 
quindi il collegamento c’è, e ci sarà anche nei pro ssimi 
giorni.                                                                  
 
PRESIDENTE  

Grazie, Assessore. 
Ora il Consigliere Colombo ha facoltà di replica, s e 

desidera.  
Ci sono interventi? 
Prego Consigliere Re Depaolini e poi il Consigliere  

Panaccio. 
 

CONSIGLIERE RE DEPAOLINI MARIA CAROLINA (NERVIANO I N COMUNE) 
Allora, son tante informazioni e cerco di mettere u n po’ 

in fila i ragionamenti. Premessa, siamo felici, pas satemi il 
termine, che verrà garantita una frequenza pseudo-n ormale. Mi 
permetto di segnalare che c’è, probabilmente, un di fetto di 
comunicazione, perché il feedback che ho ricevuto d a tante 
persone, dall’altra parte, “disegnano un film” che è un po’ 
diverso da quello che ci ha raccontato. Per cui, 
probabilmente, un “corto circuito comunicativo” da qualche 
parte c’è. Forse è meglio indagare, perché tutta qu esta 
tranquillità che lei stasera sta paventando, non la  colgo, 
invece, in tutta una serie di altre persone. Per cu i pongo il 
problema e veda lei come gestirlo. Sempre in correl azione a 
questo tema della comunicazione, io credo che ci si a un 
grosso problema, nel senso che ho letto quella sort a di 
lettera fatta alle famiglie, uscita una decina di g iorni fa, 
su per giù, dove posso comprendere il tentativo di tener le 
persone tranquille per rassicurarle su quello che s arà 
l’andamento delle scuole, però non credo che sia su fficiente. 
Siamo alla fine di luglio, io capisco tutti punti n on oscuri, 
ma un pochettino “sfuocati” che necessitano di temp o per 
metterli a fuoco, però non possiamo pensare che il prossimo 
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incontro che, immagino io, sarà agli inizi di sette mbre, nel 
momento in cui dovrebbe esserci una nuova “piroetta ”, dal 
momento che ne ha descritte un po’ più di una nella  crono-
storia che ci ha fatto questa sera, che cosa faccia mo? 
Cambiamo di nuovo idea e raccontiamo alle famiglie che 
“abbiamo scherzato” e da domani la scuola finisce a lle 11:30, 
12:30, 13:30, come abbiamo detto prima? Io credo ch e ci 
debbano essere dei passaggi intermedi di comunicazi one con le 
famiglie, non per delineare qualcosa che al momento  non è 
ancora delineato, ma, quantomeno, per metterle al c orrente di 
quella che è la situazione, perché, mi creda Assess ore, io 
ricevo, come immagino anche voi, tantissime richies te 
d’informazione in questo senso, e l’accudimento dei  figli in 
un orario che normalmente va oltre a quello che è g arantito 
dalla scuola, oltre a quello che è la didattica che  è 
l’elemento principale, è un problema grosso nel mom ento in 
cui non dovesse essere garantito nei termini in cui  siamo 
abitualmente abituati – perdonatemi il gioco di par ole – fino 
all’era pre-Covid. Per cui, la invito veramente a c omunicare 
con le famiglie, perché questa cosa manca completam ente e ce 
ne sono alcune che sono non dico nel “panico”, ma p oco ci 
manca, perché anche solo il feedback, prima parlava  di 1 ora 
e mezza un meno, è un bel problema, soprattutto se non si 
garantisce il post-scuola o, comunque, ci sono tutt e una 
serie di problemi, non ho sentito parlare di pre-sc uola; 
anche questo è un tema enorme. Cosa facciamo? Anche  perché 
questa ora e mezza in meno, cosa significa? Va tocc are solo 
le tre classi, se non ho capito male, della via Rom a? Oppure 
è qualchecosa di trasversale? 1 ora e mezza tutti i  giorni, 
non è un dettaglio che possiamo permetterci di tene re “in 
tasca” a conoscenza nostra, anche qua, perché non è  stata 
ancora convocata la Commissione competente, la Comm issione 
Seconda. Va benissimo che lei ha fatto tutto questo  
bellissimo percorso, ci mancherebbe. Ieri sera è st ata 
convocata l’altra Commissione relativa al diritto a llo 
studio, peccato che si sono persi, nel frattempo, t utti i 
passaggi con la Commissione dei servizi alla person a. Per 
cui, le diamo queste comunicazioni, sì o no? Piutto sto che un 
piano “B” nell’ipotesi che nessuno si augura della 
recrudescenza del virus, cosa facciamo? Io rispetto  a questo 
tema, per esempio, non ne ho sentito minimamente pa rlare, nel 
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momento in cui dovrebbe esserci un problema in ques to senso, 
che cosa facciamo? Ci mettiamo lì e arrabattiamo un a risposta 
all’ultimo secondo in emergenza? No, se c’è già un piano “B” 
o qualcosa su cui si sta riflettendo in questo sens o, ci 
metta al corrente, per favore, perché non se ne è 
assolutamente sentito parlare fino ad oggi. Domanda  invece 
molto più specifica sulla questione connessa, ad es empio, 
all’uso promiscuo delle palestre, i costi di sanifi cazione 
degli spazi, dato che lì accedono adulti e ragazzin i, chi se 
ne occuperà? Chi si farà carico di questi costi? Ec co, più si 
va nel dettaglio della cosa, più insorgono domande,  
naturalmente, perché è talmente complessa la questi one che 
credo che lei stasera l’abbia toccata solo superfic ialmente 
proprio perché non c’è il tempo, e stiamo parlando di una 
interpellanza, quindi anche con tempi contingentati . Insomma, 
ce ne parli e tenga in considerazione un problema 
comunicativo, perché la scuola e i suoi componenti non hanno 
recepito in maniera così serena quello che ci ha de tto questa 
sera. Per cui, probabilmente un problemino c’è. Sop rattutto 
parli con le famiglie, non è assolutamente ipotizza bile 
qualsiasi sia la decisione, la scelta che verrà pre sa alla 
fine, cioè di garantire il tempo scuola normale, co m’è stato 
fino all’altro giorno, piuttosto che una sola riduz ione 
oraria di una sola ora e mezza, piuttosto che, addi rittura, 
dopo pranzo vanno a casa tutti, io credo che ci sia  un onere 
di responsabilità da comunicare alle famiglie quell o che si 
sta facendo e quello che potrebbero essere gli scen ari, in 
modo tale che ognuno si organizza. Nel momento in c ui, poi, 
non dovesse essere necessario, pazienza, si sarà sp recato del 
tempo per organizzarsi un po’ meglio.  

Grazie.                         
                  
PRESIDENTE  

Grazie, Consigliere Re Depaolini. 
Consigliere Panaccio, prego, ha facoltà.  

 
CONSIGLIERE PANACCIO ROMANO (LEGA NORD LOMBARDIA) 
 Grazie. 

Ieri sera anche io ho partecipato alla Commissione,  
insieme alla collega Colombo, da quello che ho evin to è che 
sicuramente è stata una serata lunga, ma una serata  dove sono 
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emerse diverse criticità, ma, secondo me, un grande  impegno 
da parte di tutte le forze coinvolte, dalla scuola 
all’Amministrazione, agli Uffici, che ringrazio tut ti, anche 
i genitori, che hanno una loro importanza. Ovvio ch e stiamo 
vivendo un momento duro, duro sotto tutti i punti d i vista, 
che ha cambiato la nostra vita e, sicuramente, anch e le 
nostre priorità. Ieri, secondo me, sono stati fatti  degli 
sforzi e anche delle proposte condivise, di cui abb iamo 
parlato insieme tutti, proposte che hanno sicuramen te 
evidenziato una difficoltà principale, mi sembra d’ aver 
inteso, di una carenza organica da parte delle scuo la per 
coprire tutti quelli che sono i vari settori dell’e ducazione, 
perché è ovvio che cambiando tutta la normalità del la scuola 
serve un ingresso maggiore di più forze, dagli inse gnanti al 
personale ATA. Questo so che è stato richiesto, e s pero che 
vengano accolte le richieste di tutte le scuole, af finché si 
rafforzi l’organico, perché risolvendo quel problem a a 
cascata se ne risolvo degli altri. Successivamente per quanto 
riguarda la questione degli spazi, io ho manifestat o alcune 
perplessità sull’utilizzo degli spazi esterni, ma p erché mi 
ero posto delle domande che attenevano alla sicurez za, alla 
vigilanza e a dove fare eventualmente delle lezioni . Quindi, 
secondo me, questa è una mia idea, se si riuscisse a coprire 
con degli spazi interni dell’istituto, garantendo, 
ovviamente, quella che è la massima sicurezza, perc hé ovunque 
quella deve essere la nostra “strada maestra”, sare bbe 
meglio, questa è una mia opinione personale. Quindi  ho inteso 
che i due problemi sono, la mancanza di organico ch e, di 
conseguenza, può comportare una grossa perdita, abb iamo 
quantificato 1 ora, 1 ora e mezza di didattica risp etto a 
quello che era stato il passato che, visto tutto qu ello che 
hanno perso anche i ragazzi, è comunque un qualcosa  in meno, 
e la sicurezza. Dando quindi la priorità alla sicur ezza, ho 
capito che le forze, l’impegno da parte di tutti è stato 
messo, i problemi ci sono, però credo di poter dire , mi 
auguro sicuramente che la strada può essere percors a nella 
giusta maniera. Quindi, ringrazio l’Assessore, ring razio 
tutti, e augurando che si possa risolvere il tutto il prima 
possibile, spero che a settembre si possa riprender e in 
sicurezza, però con la risoluzione di questi proble mi che, 
sicuramente, soni importanti.  
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PRESIDENTE  

Grazie, Consigliere Panaccio. 
Ci sono ulteriori interventi? 
 

CONSIGLIERE RE DEPAOLINI MARIA CAROLINA (NERVIANO I N COMUNE) 
Una domanda “secca”, di cui mi sono completamente 

dimenticata, e me ne scuso. 
Rispetto ai fondi del PON di cui abbiamo parlato pr ima, 

si accennava che si stava aspettando una risposta d a parte 
della scuola, quindi, la responsabilità di progetti  i cui 
fondi arriveranno al Comune è in capo alla scuola? Perché non 
mi è chiaro. Le maestre faranno un progetto tecnico ? Perché 
mi è sfuggito un passaggio.  

Grazie. 
  

PRESIDENTE  
Ci sono ulteriori interventi? 

 Assessore, vuole rispondere? 
 
ASSESSORE GIROTTI SERGIO (PUBBLICA ISTRUZIONE – POL ITICHE 
EDUCATIVE – INFORMATIZZAZIONE E INNOVAZIONE) 

Partiamo dall’ultimo, il PON e la responsabilità, n oi 
abbiamo chiesto semplicemente alla scuola di indica rci le 
loro necessità dal punto di vista di arredi e attre zzature. 
Per esempio, nella scuola Media, dato che ci sono d a 
allestire quattro o cinque aule nuove, di sicuro in  quelle 
quattro o cinque servirà la LIM o un televisore, se rvirà la 
lavagna, è questo che, fondamentalmente abbiamo chi esto. Poi, 
il PON si sviluppa tutto all’interno del Comune, pe rché ci 
sarà la nomina di un RUP, il quale inserirà il prog etto, un 
progetto che arriva dalla scuola ma lo inserirà il Comune. 
Dopodiché, se tale progetto viene accettato, verrà comunicato 
al Comune la possibilità di procedere in tal senso e mi 
sembra che stanziano il 20% del costo, il resto bis ognerà 
fare la rendicontazione al 31 dicembre, il resto de i soldi 
arriveranno nel 2021. Comunque si sviluppa così. 

Tornando indietro, la comunicazione, io avevo comun icato 
in quella lettera che è stata fatta dicendo che: «C are 
famiglie, stiamo lavorando di comune accordo», noi con la 
scuola, «non possiamo dirvi niente al momento, ma a bbiate 
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fiducia che stiamo procedendo per raggiungere il ri sultato 
migliore possibile». Ad oggi, io non posso fare nes suna 
comunicazione, se non dopo averla concordata con la  direzione 
didattica, l’effettivo iter che deve far la scuola.  Noi 
abbiam già preparato, e ringrazio l’Assessore Rimon di che ha 
lavorato, uno schemino riassuntivo di tuto quello c he è stato 
detto in questi giorni, comprese le visite e le mis urazioni 
fatte nella scuola, che manderemo alla scuola per 
condividere. Solo dopo questa condivisione mi sento  di poter 
comunicare alle famiglie che la strada da intrapren dere sarà 
questa, quindi servirà ancora qualche giorno.  

Il pre-scuola sicuramente ci sarà, non hanno proble mi per 
questo. 

In caso di recrudescenza, io non ho la “sfera di 
cristallo”, potrebbe partire come a fine febbraio, chiusi 
tutti, tutti a casa. Non so, quindi non posso rispo nderle. 
Per le palestre, le sanificazioni non sono previste , è 
prevista la pulizia degli ambienti, e per quanto ri guarda le 
associazioni sportive la pulizia è a carico del Com une, viene 
fatta al mattino successivo prima di riconsegnare l a palestra 
alla scuola. Parimenti, la scuola al termine delle sue 
attività, deve pulire la palestra, come previsto da i vari 
protocolli, e consegnarla alle associazioni sportiv e. Ma non 
è una sanificazione, è una pulizia più accurata del  dovuto. 
Mi sembra di aver risposto a tutto. 
 
PRESIDENTE  
 Grazie, Assessore. 
 Ci sono ulteriori interventi riguardo l’interpella nza? 
     Non ci fossero ulteriori interventi, dichiaro chiuso il 
Consiglio Comunale. 
 Buonanotte a tutti. 
 
            
           


